
ф КМК — ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ

ВСЕГДА
В ПОИСКЕ
Лаборатория — это экспери-

мент, опыты, это всегда поиск.
Лаборатория автоматизации и
механизации это решение
благородной задачи облегчить 
труд, поиск методов и приспо
соблений, позволяющих услов
но высвобождать людей. 
Здесь, собственно, разрабаты
ваются конкретные пути вы
полнения «Комплексной про
граммы ускоренного роста 
производительности труда и 
рационального использования 
трудовых ресурсов».

В центральной лаборатории 
автоматизации и механизации 
металлургического завода име
ни А. К. Серова трудится 50 
человек, увлеченных своим 
делом, нацеленных на поиск. И 
в их числе — комсомольско- 
молодежная бригада Федора 
Лоренца.

Два года назад Федор при
шел в лабораторию молодым 
специалистом. Молодого ком
муниста, студента-заочника 
Уральского политехнического 
института назначили руководи
телем творческой группы. По
ставили перед коллективом за
дачу. Лоренц так объяснил ее 
ребятам:

— Очень часто выходят из 
строя гидроприводы станков 
на адъюстаже крупносортного 
цеха. Гидропресс, два бесцент
рово-токарных станка, два — 
фирмы «Скет», два — фирмы 
«Генрих Рау». Специалистов по 
их техническому обслуживанию 
у нас нет, и ремонт заводу об
ходится дорого. Мы должны 
найти выход и обеспечить бес
перебойную работу гидропри
водов.

Задание сложное. Начали с 
того, что изучили схемы. Про
вели занятия с дежурным и 
ремонтным персоналом. На 
многих станках схемы работы 
гидроприводов изменили са
ми. Наладили регулярный про
филактический ремонт.

Результаты сразу сказались. 
Оборудование стало работать 
лучше, сократились простои. 
Постепенно они были ликвиди
рованы совсем. Работа, произ
веденная бригадой Лоренца, 
принесла прокатчикам годовую 
экономию в 9 тысяч рублей.

Это было первое общее де
ло, которое сплотило молодых. 
Потом была работа в марте
новском цехе. Здесь часто вы
ходила из строя электропечь.

БЫЛО ОБЫЧНОЕ
На заводе Уралэлектро- 

тяжмаш имени В. И. Лени-
ка обычное трудовое ут
ро. С заместителем секретаря 
заводского комитета ВЛКСМ 
Валерием Васильевым прохо
дим по цехам. Всюду слажен
ный ритм, рабочий настрой, 
каждый выполняет свою при
вычную работу.

— Но так ли здесь все 
обыденно и просто?

— Только на первый 
взгляд!

В цехе преобразователь
ной техники нас заинтересо
вала группа рабочих, кото
рая, склонившись над карка
сом тиристорных возбудите
лей, что-то по-деловому об
суждала.

Знакомимся. Комсомоль
ско-молодежная бригада 
электромонтажников имени 
XVIII съезда ВЛКСМ. Она 
еще совсем молода, ей два 
года с небольшим. Но зато 
как прожиты они!

Сменное задание постоян
но выполняется на 115—120 
процентов. «Это закономерно

овладел бы смежной профес
сией. И трудности всегда 
преодолеваем вместе».

Так было и тогда, когда 
Сергея Шмелева, члена это
го коллектива, послали на 
строительство третьего бло
ка Белоярской атомной 
электростанции. Бригада пол
тора месяца, работая мень
шим составом, перевыполня
ла сменную норму.

Эти дни особенно напряже
ны на Уралэлектротяжмаше, 
который 15 июля отме
тит свое 45-летие. 404 завод
ские бригады посвящают 
свои производственные дости
жения этому знаменательно
му событию. Бригада имени
XVIII съезда ВЛКСМ 
приготовила трудовой 
рок заводу — досрочно 
тировала тиристорные

уже 
пода
ем он- 
агре-

для нашей комплексной
бригады, — говорит ее ком
сорг Иван Воронин. — У нас
все ребята универсалы,
нет такого в бригаде, кто не

гаты системы возбуждения 
для Старобеженской, Крас
ноярской, Саратовской ГЭС.

В честь юбилея завода 
приняты повышенные социа
листические обязательства, 
активизировалось трудовое 
соперничество бригад. Два 
года бригада имени XVIII 
съезда комсомола соревнует
ся с комсомольско-молодеж

ф ЗЕЛЕНАЯ ЖАТВА-79

для сытной
зимовки

Заготовка кормов в обла- ной станции. В этом году 
сти с каждым днем набирает кормозаготовители обяза- 
темпы. Уже почти во всех лись приготовить для обще^ 
районах начали приготов- ственного животноводства 
лять корма искусственной 400 тонн витаминной травя- 
сушки. Дружно взялись за ной муки. Сменное задание 
дело и механизаторы некото- работники сушильного агре- 
рых хозяйств Красноуфим- гата выполняют. За первые 
ского района. Так. в две дни работы на склады селек- 
смены кипит работа на ционной станции поступило 
Красноуфимской селекцион- несколько десятков тонн

СЛУЖБА
КОМСО
МОЛЬСКИХ
НОВОСТЕЙ

ПЛЕНУМЫ
Состоялся пленум Кировско

го райкома ВЛКСМ города 
Свердловска. Он рассмотрел 
вопрос «О задачах комитетов 
комсомола района по даль
нейшему организационно-поли
тическому укреплению комсо
мольских организаций в свете 
требований XVIII съезда 
ВЛКСМ». 

♦ ♦ ♦

«О повышении эффективно
сти работы комсомольских ор
ганизаций по предупреждению 
правонарушений среди несо
вершеннолетних и молодежи». 
Пленум с такой повесткой дня

провел Карпинский горком 
комсомола.

* * *

Совместный пленум провели 
Каменск-Уральский горком и 
Каменский райком ВЛКСМ. 
Рассмотрен вопрос «О работе 
и задачах комсомольских ор
ганизаций города и села по 
дальнейшему развитию движе
ния «Комсомол — сельской 
школе» в свете требований IV 
пленума ЦК ВЛКСМ и V пле
нума обкома комсомола». На
мечена обширная программа 
активизации работы комсо
мольских организаций пред
приятий, совхозов, колхозов и 
учреждений по шефству над 
сельской школой. До первого 
октября во всех первичных ор
ганизациях пройдут комсо
мольские собрания с анало
гичной повесткой дня. Работа 
по комсомольскому шефству 
будет проанализирована на 
совместном заседании районо

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГЯН СВЕРПЛОВСКОГО ОБКОМП ВЛКСМ

ОСНОВАНА
18 ИЮНЯ 1920 ГОДА * ♦

Причина аварий, как оказалось, 
снова в отказах гидропривода.

Федор Лоренц и Александр 
Грузинцев предложили изме
нить существующую гидросхе
му. После этого электропечь 
работает стабильно. Экономи
ческий эффект от внедренного 
предложения комсомольско- 
молодежной бригады составил 
4 тысячи рублей в год. Прошло 
всего два года с небольшим 
после создания творческой 
группы по ремонту и наладке 
пневмогидросистем станков и 
чуть больше года с тех пор, 
как бригада Лоренца стала на
зываться комсомольско-моло
дежной. Но дел хороших на ее
счету много. 

Вместе со всем коллективом
лаборатории КМК занимался
внедрением автоматического
опрокидывания рудных коро
бок на печи № 5 в доменном
цехе. В калибровочном 
она принимала участие в 
ладке станка «Кизерлинг», 
полняла пусконаладочные

цехе 
на-

ра-
боты на волочильном станке. В 
ремонтно-механическом цехе 
производила настройку нового 
гидропресса. В мартеновском 
цехе ребята настроили и опро
бовали в работе напольный 
слитковыталкиватель...

Перечислить все работы, 
сделанные комсомольско-мо
лодежной бригадой, трудно. 
Она внесла значительный 
вклад в общий труд коллекти
ва лаборатории. Только за по
следние три года на заводе вы
свобождено от ручного труда 
57 рабочих. Экономический эф
фект внедренных предложений 
составляет 400 тысяч рублей.

Г. ДАНИЛОВИЧ.

УТРО
ной бригадой цеха преобра
зовательной техники. Эти 
бригады электромонтажни
ков — ровесницы. Да и род-
нит их многое. «Нам
нельзя друг без друга», — 
заметил Александр Лущи- 
KQB-, бригадир молодежн-ой 
бригады цеха преобразова
тельной техники. Это верно. 
Комсомольск© - молодежные 
коллективы занимаются сбор
кой тиристорных агрегатов.

В бригаде А. Лущикова
за два 
пять

годэ внедрено
рацио нализаторских

предложений, экономический 
эффект которых составил 
1500 рублей. И вот недавно 
внедрено еще одно рацпред
ложение — шаблон для изго
товления жгутов электро
монтажа агрегатов. Когда мы 
попросили А. Лущикова рас
сказать об этом новшестве, 
он не стал пускаться в 
объяснения, а просто проде
монстрировал его.

Здесь не любят лишних 
слов, здесь любят свою ра
боту. Электромонтажники 
привыкли работать творче
ски и свои трудовые успехи 
считают нормой.

Л. КАРТАШОВА, 
студентка Московского 

госуниверситета.

ценного корма. Хорошо тру
дится на этом ответственном 
участке женское звено: 
Т. Приемщикова, А. Ерма- 
лович, Е. Устюгова, В. Кле- 
вакина. На подвозке зеленой 
массы пример подают меха
низаторы А. Злыгостев, 
И. Максимец.

На днях приступили к за
готовке кормов еще в одном 
хозяйстве района — совхо
зе «Криулинский». Там на 
полную мощность пущена 
установка ABM-Ö4. Руково
дит работой на ней опытный 
мастер В. И. Кручинин. На 
совхозные склады поступа
ют первые тонны муки.

А. САРКИЕВА.

и бюро Каменского райкома 
комсомола. Городской штаб 
«КП» взял под свой контроль 
подготовку школ к новому 
учебному году и строительство 
новых школ в селах Травян- 
ское и Рыбниково.

* * *

Пленум Ленинского райко
ма ВЛКСМ города Свердловска 
рассмотрел вопрос «О зада
чах комсомольских организа
ций района по улучшению их 
количественного и качествен
ного состава и укреплению 
внутрисоюзной дисциплины». 
Пленум решил улучшить прак
тику перспективного планиро
вания работы комитетов ком
сомола, уделив особое внима
ние организаторской деятель
ности.

Также пленум рассмотрел 
организационный вопрос. Вто
рым секретарем райкома ком
сомола избран Александр Ере
мин.
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Свердловска видна бетонная 
филигрань купола строящего
ся цирка. Уже сегодня в об
щих чертах вырисовывается 
это уникальное строение. 
Прохожие останавливаются, 
любуясь узорами белого 
купола. Эта стройка — одна 
из пусковых года. Как сей
час обстоят дела на объекте, 
рассказывает парторг строй
ки Виктор Федорович Му
равьев: «Внутри помещении 
закончены черновые, штука

турные работы, покрыты по
лы первого и второго этажей. 
На сегодняшний день при
ступили к отделочным рабо
там—облицовке раздевалок, 
к паркетному настилу бетон
ных полов. Наиболее интен
сивным на стройке будет 
июль. Здесь на субботниках 
поработают комсомольцы 
районов города. Они благо
устроят территорию строя
щегося объекта.

Отлично трудятся на соо
ружении цирка строители 
СУ-Э треста «Свердловск-

гражданстрой». Штаб строи
тельства объекта по итогам 
социалистического соревно
вания среди комсомольско- 
молодежных коллективов от
метил бригаду облицовщиков, 
где бригадиром В. Кочнев.

НА СНИМКАХ: лучшая 
бригада гранитчиков: М. Фе- 
дорищенко, П. Рыжков, бри
гадир В. Кочнев, А. Худяков, 
В. Трофимов, В. Шарков, 
В. Калашнов, А. Брюхов; 
комсорг стройки Н. Рыбаков; 
филигрань бетона.

Л. ДЫМОВ. 
Снимки автора.

СЕМИНАР
МОЛОДЫХ 
ЛЕКТОРОВ

На днях в Свердловске об - 
ком ВЛКСМ совместно с об
ществом «Знание»про- 
вел областной семинар 
руководителей лекторских 
групп, школ молодого лекто
ра и председателей молодеж- 
ных комиссий общества «Зна
ние», посвященный задачам 
лекционной пропаганды в 
свете постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, поли
тико-воспитательной рабо
ты».

Около ста лекторов приня
ли участие в семинаре, про
должавшемся два дня.

Семинар открыл заведую
щий отделом пропаганды и 
культурно - массовой рабо
ты обкома ВЛКСМ И. Лобов. 
Перед участниками с докла
дом выступил руководитель 
лекторской группы обкома 
КПСС И. Д. Блинов.

В работе семинара приня
ли участие ведущие ученые 
Свердловска. С лекциями вы
ступили проректор Урало- 
ского госуниверситета П. С. 
Томилов, старший преподава
тель кафедры эстетики и на
учного атеизма УрГУ В. П. 
Викторов, референт област
ной организации общества 
«Знание» А. А. Наколюшкин 
и другие. Формам и 
методам лекционной пропа
ганды было посвящено вы
ступление заведующего лек
торской группой обкома 
ВЛКСМ А. Кузнецова.

В ходе семинара лекторы 
обменялись опытом работы, 
познакомились с новинками 
литературы, получили мето
дические издания.

от полюса

ПОЛНОЕ
ОДОБРЕНИЕ

ТОКИО. Представитель 
МИД Японии заявил се
годня, что на переговорах 
между президентом США 
Дж. Картером и премьер- 
министром Японии М. Охирой 
обсуждались вопросы, связан
ные с состоявшейся в Вене со
ветско-американской встречей 
на высшем уровне.

Президент США выразил 
удовлетворение результатами 
венских переговоров и на
звал их большим успехом. 
Подписание Договора об огра
ничении стратегических на
ступательных вооружений
(ОСВ-2), сказал он, яви
лось венцом успешного завео- 
шения длительных и труд
ных переговоров по это
му вопросу. Дж. Картер 
подчеркнул, что успех пере
говоров в Вене во многом был 
достигнут благодаря усилиям 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президи
ума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева. В результате 
венской встречи Советский 
Союз и Соединенные Штаты 
Определили основные направ
ления будущих переговоров об 
ОСВ-3.

Премьер-министр Японии 
М, Охира со своей стороны 
заявил, что результаты вен
ских переговоров являются 
важными для продвижения 
дела мира в глобальных мас
штабах, и выразил надежду, 
что договор ОСВ-2 будет одоб
рен сенатом США и вступит 
в силу.

ПОЛОВИНЧАТОЕ 
РЕШЕНИЕ

ОТТАВА. Премьер - министр 
Каналы Дж Кларк заявил, что 
он намерен на год, а возмож
но, и на несколько лет отло
жить решение вопроса с пере

воде канадского посольства в 
Израиле из Тель-Авива в Ие
русалим. Такое заявление он 
сделал после встречи с посла
ми ряда арабских стран, ак
кредитованными в Оттаве.

Комментируя заявление Дж. 
Кларка, печать и канадские 
политические деятели указыва
ют на его половинчатость. Ли
дер оппозиционной новой де
мократической партии Э. Брод
бент призвал правительство 
полностью отказаться от пла
нов переноса посольства.

ВОССТАНАВЛИВАТЬ
И СТРОИТЬ

БЕЛГРАД,. В Нише и ряде 
других гооодов Югославии со
стоялись парады участников 
молодежных строек в связи с 
началом летнего трудового се
местра. В нынешнем году они 
будут сооружать водозащит
ные дамбы и оросительные си
стемы вдоль Савы, Моравы и 
других рек. строить автодоро
ги. свыше 5 тыс. юношей и де
вушек окажут помощь в вос
становлении коммунальных 
объектов и жилых домов з 
Черногории, пострадавшей не
давно от катастрофического 
землетрясения.

ВЫШКИ
МЯТЕЖНИКОВ

ТЕГЕРАН. Как сообщило 
радио «Голос Исламской 
Республики Иран», в тече
ние последних дней в иран
ском Курдистане происхо
дили вооруженные столкно
вения между феодалами и 
крестьянами, выступившими 
в защиту завоеваний иран
ской революции. В результа
те столкновений убиты 10 
человек и многие ранены.

Радио указало, что вылаз
ки контрреволюционеров 
имели место в Мехабаде. 
Сердеште. Пираншахре. При 
помощи местной полиции и 
революционных комитетов 
выступления реакции уда
лось подавить. Среди аре
стованных мятежников — ка
питан бывшей шахской гвар
дии Язданфар.

КУРСОМ СОТРУДНИЧЕСТВА
Неотъемлемой чертой жиз

ни содружества братских 
стран, мощным и стабиль
ным фактором их всесто
роннего прогресса стала со
циалистическая экономиче
ская интеграция. В рамках 
Совета Экономической Взаи
мопомощи, отмечающего свое 
30-летие, формируется, 
крепнет социалистический 
тип международного разде
ления труда.

Это подчеркивается на 
ХХХШ заседании сессии 
СЭВ, которое 26 июня нача
ло работу в Москве, в Ко
лонном зале Дома союзов.

К обсуждению важных во
просов социалистического 
международного разделения 
труда, осуществления про
граммы социалистической 
экономической интеграции, 
долгосрочных целевых про
грамм сотрудничества при
ступили 27 июня участники 
заседания.

С докладом о проектах 
долгосрочных целевых про
грамм сотрудничества по 
удовлетворению рациональ
ных потребностей в промыш
ленных товарах народного 
потребления и по развитию 
транспортных связей стран— 
членов СЭВ, а также о проек
тах подпрограмм по обеспече
нию машинами и оборудова
нием мероприятий, преду
сматриваемых этими долго
срочными целевыми програм
мами, выступил председа
тель комитета СЭВ по со
трудничеству в области пла
новой деятельности, замести
тель Председателя Совета

Министров СССР, председа
тель Госплана СССР Н. К. 
Байбаков.

По поручению комитета 
СЭВ по сотрудничеству в 
области плановой деятельно
сти кандидат в члены Полит
бюро ЦК ПОРП, замести
тель Председателя Совета 
Министров ПНР, председа
тель комиссии планирования 
при. Совете Министров 
Т. Вжащик доложил о разра
ботке и осуществлении прак
тических мер по реализации 
мероприятий, включенных в 
долгосрочные целевые про
граммы сотрудничества, и о 
работе по координации на
роднохозяйственных планов 
стран — членов СЭВ на 
1981 — 1985 гг.

Заслушано сообщение 
председателя исполкома, 
постоянного представителя 
СССР в СЭВ, заместителя 
Председателя Совета Мини
стров СССР К. Ф. Катушева 
о реализации принятых на 
ХХХП заседании СЭВ по
становлений по вопросам 
дальнейшего совершенствова
ния организации сотрудниче
ства стран — членов СЭВ и 
деятельности Совета. За ис
текший год. отметил он. в 
органах СЭВ приняты кон
кретные меры по улучше
нию работы. Осуществляют
ся мероприятия по повыше
нию эффективности и каче
ства деятельности секрета
риата Совета, усилению ини
циативы и ответственности 
его сотрудников.

(ТАСС).

На фестивале дружбы
ПРАГА, 27 нюня. В яркую манифестацию нерушимых 

уз, связывающих молодое поколение социалистической 
Чехословакии и Советского Союза, вылилось торжествен
ное открытие в Праге фестиваля дружбы чехословацкой 
и советской молодежи. В нем приняли участие председа
тель ЦК Социалистического союза молодежи ЧССР 
М. Дочкал, руководитель делегации советского комсомола 
секретарь ЦК ВЛКСМ В. А. Гусейнов, которые в своих 
выступлениях подчеркнули большое значение форума 
для упрочения всестороннего сотрудничества и дружбы 
молодежи двух стран.

В гости к чехословацким друзьям приехали более 900 
посланцев Ленинского комсомола. Среди них — ударни
ки пятилетки, рабочие и колхозники, специалисты раз
личных отраслей народного хозяйства, депутаты Верхов
ного Совета СССР. Вместе с ними участие в празднич
ных фестивальных днях, которые будут проходить во всех 
областях 1ехословакии, примут почетные гости — косми
ческие братья А. Губарев и В. Ремек.

(ТАСС).

С УЧАСТИЕМ ВСЕХ
РИМ. Президент Италии 

А. Пертини приступил н кон
сультациям по урегулированию 
продолжающегося в стране за
тяжного правительственного 
кризиса. С этой целью он 
встречается с председателями 
обеих палат итальянского пар
ламента, бывшими президен
тами республики, а также с 
руководителями парламентских 
групп основных партий.

Итальянская коммунистиче
ская партия продолжает наста
ивать на создании в стране 
правительства с участием всех 
демократических партий, вклю
чая ИКП. Только таким путем, 
по мнению коммунистов, мож
но преодолеть экономический 
кризис, решить стоящие перед 
Италией острые социальные 
проблемы. Компартия преду
преждает, что если это требо
вание не будет принято, ком
мунисты будут находиться в 
оппозиции.

НОВЫЕ МОДЕЛИ
СОФИЯ. Список экспорт

ных изделий болгарского го
сударственного хозяйствен
ного объединения «Заводы 
металлорежущих станков» 
пополнился новыми моделя
ми универсальных токарных 
станков серии «Хемус». от
вечающих самым высоким 
техническим требованиям.

Ныне Болгария стала при
знанным экспортером стан
ков. Их покупают более 75 
стран. Успехи отрасли, кото
рой всего тридцать лет, — 
прямой результат углубле
ния интегпации НРБ со стра
нами СЭВ. в первую оче
редь с СССР.

ПРАЗДНИК 
ПИОНЕРОВ

ЛИССАБОН. В одном из 
парков португальской сто
липы состоялся многотысяч
ный праздник пионеров Пор
тугалии. организованный по 
инициатив? пионерской орга
низации Лиссабона. Спортив
ные состязания. игры, вы
ступления хоровых и танце
вальных ансамблей, чтецов 
привлекли внимание к нему 
не только маленьких порту
гальцев. но и взрослых. В 
ходе праздника была прове
дена беседа за круглым сто
пом. в которой приняли уча
стие люди самых разных про

фессий. На десятки вопросов 
ребят ответили педагоги и 
журналисты, врачи и писа
тели, рабочие и аптисты.

ОПАСНЫЕ ЛААНЫ
НЬЮ-ЙОРК. В кругах ООН 

распространились сведения, тре
бующие проверки, согласно ко
торым Пакистан готовится осу
ществить в ближайшее врем л 
взрыв ядерного устройства в 
районе Чиграла.

По данным, полученным из 
тех же источников, пакистан
ские руководители недавно по
сетили район предстоящих ис
пытаний с целью проверить, как 
идет подготовка к этой акции.

ЗАБАСТОВКА
УЧИТЕЛЕЙ

РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО. Побе
дой закончилась 37-дневная за
бастовка 90 тысяч школьных 
учителей бразильского штата 
Минас-Жерайс. Власти были 
вынуждены удовлетворить их 
требования об увеличении за
работной платы и улучшении 
условий труда.

НОВЫЕ
РАЗОБЛАЧЕНИЯ

ИСЛАМАБАД. С разоблаче
нием провокационной деятель
ности американского Централь
ного разведывательного управ
ления в Пакистане выступает 
пакистанский еженедельник 
тМиллат». В его статье отмеча
ется. что за последнее время 
ЦРУ активизировало продвиже
ние своих материалов на стра
ницы ряда периодических изда
ний как за рубежом, так и в 
самом Пакистане для обработ
ки пакистанского общественно
го мнения и насаждения среди 
местного населения антиафган- 
ских и антисоветских настрое
ний.

(ТАСС, 27 июня).
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ток существовала такая
ду на Всесоюзный слет по по-

СТРОИТЕЛЬ студенческая стилен-

В тресте «Северскстрой» он появился не так давно, 
прошлой весной. Приехал из Нижнего Тагила. В стройуправ
ление № 4 Полевского поступил по свой специальности — 
монтажником. И через две недели ему предложили возгла
вить бригаду.

Место работы новое. Малознакомые еще люди. Сам Сер
гей совсем молод. Конечно, были сомнения; справится ли? Но 
вот прошел год. И стало ясно, что в Чернове не ошиблись.

— С тех пор. как С, Чернов возглавил бригаду, дела в 
ней заметно улучшились,— говорит, просматривая показатели 
работы коллектива, инженер отдела труда Е. А. Власова.— 
Из месяца в месяц бригада выполняет задания, в коллективе
нет н а рушений трудовой дисциплины. Сергей смог быстро
узнать и сплотить людей.

Методы у Чернова самые разнообразные. Он находит зре-
мя, чтобы расспросить рабочих, кто как живет, чем интересу-
ется, что каждого сегодня волнует. Обязательно выкроит 
минут десять в обеденный перерыв, чтобы рассказать о собы
тиях в стране, в шире или просто о новом кинофильме

Но *все же больше любит бригадир проверять человека в 
деле. Сразу дает ему проявить самостоятельность. И доверие 
это — воспитывает лучше всяких бесед. К примеру, вот сей
час монтажнику Николаю Ломову бригадир поручил руково
дить звеном. И рабочий успешно с этим справляется. Ä ведь 
раньше и оплошности у парня случались... Но поверил Нико
лай, что бригадир ему добра желает, доверяет, считает, что 
не подведет.

Умеет Чернов найти подход к людям. Старается понять 
их. И они его понимают.

— Уважают Сергея Васильевича рабочие.— говорит о мо
лодом коммунисте Чернове секретарь партийной организации 
СУ № 4 В. К. Шитиков.— Он сам очень трудолюбив, дисци
плинирован, к любому поручению относится серьезно и ответ
ственно.

Недавно у бригадира еще прибавилось забот. Избрали 
Чернова председателем совета наставников управления. Не
легко будет сочетать руководство советом и ежедневное вы
полнение напряженных бригадных планов.

...Бригада. Работа. Это главное в жизни Чернова. В раз
говоре он все время возвращается к наболевшим производ
ственным вопросам.

Сергей с возмущением рассказывает о том, что на строй
ку пять раз привозили из управления производственно-тех
нической комплектации одну и ту же балку — не проектную,
а вот нужной до сих пор нет. И в этом проявляется его 
тивная позиция, его принципиальность.

Сергей собирается поступать в институт, «чтоб стать 
стоящим строителем*, как сказал он сам.

Это стремление к самосовершенствованию, постоянное

ак-

на-

по
вышение профессиональных знаний, творческое отношение к 
работе, внимание к людям — все говорит за то, что молодой 
коммунист Чернов уже настоящий строитель. Активный стро-
итель нашего завтра.

Полевской.
В. ГОЛОВАНОВА.

23
поста

МАЯ было опублико
вано первое сообще-
ние 

«На
строительстве

рабкоровского 
смену!» на 

Института
геофизики УНЦ АН СССР,
ударной 
стройки.

комсомольской
Его авторы,

бойцы первого строитель
ного отряда сотрудников 
УНЦ, отмечали неорганизо
ванность и неритмичность 
работы на стройке. Ответа
ни от начальника 
П. Ф. Аверкина, 
ководства УНЦ 
до сих пор не
Сегодня мы 
письмо второго

СМУ УНЦ 
ни от ру- 
редакция 
получила, 

публикуем 
отряда

сотрудников УНЦ.
«С самого первого дня, как

отряд вышел на стройку, мы
столкнулись с трудностями, ко-
торых можно было бы 
жать, если бы к встрече 
да лучше подготовились, 
чала не было мастера,

иэбе-
отря- 
Сна-

кото-
рый бы руководил нашей ра
ботой. Не была закреплена 
за отрядом и техника.

Потом мастера нам назначи
ли — Сергея Гнедкова, и ра
бота как будто пошла. Выде-
лили, вроде, нам и кран.

Но вскоре мы столкнулись 
со странным стечением об
стоятельств: приходит машина 
с раствором — нет крана, чтоб 
подавать раствор наверх, на 
крышу. А если кран есть — 
то нет машины...

Неритмично подвозятся ма
териалы: кирпич, раствор, бе
тон. Вот как складывался (один 
из лучших!) день 17 мая. Пер
вая машина с бетоном пришла 
в 9-30. а чаш рабочий день 
начинается в 8 часов утра. То 
есть полтора часа были уже

дня — 
домны.

Узнал 
чайно. 
териалы

имени Магнитогорской

я об этом 
Разыскивая 
и документы

слу- 
мате- 

о сво- 
я эа-их земляках-уральцах, 

вел переписку с педагогом 
Геннадием Ивановичем Цы-
пиным, живущим ныне в Ле
нинграде. Человек яркой би
ографии, он встречался с 
Н. К. Крупской в Москве и 
Свердловске, переписывался 
с П. П. Бажовым. Он и рас
сказал мне одну любопытную 
историю, которая, думается,

К 50-ЛЕТИЮ МАГНИТКИ

литехнизации 
от миассцев 
делегатов и

школ в Москву 
поехав в числе 

молодой учитель
Геннадий Цыпин. Там он вы
ступал с докладом. Ему дове
лось несколько раз лично 
встречаться с Н. К. Крупской, 
инициатором этого слета.

Цыпин решил посвятить 
свою жизнь педагогике. В 1935

МОЯ РОДИНА-СССР

году он поступает Сверд-
ловский педагогический инсти
тут. Активный комсомолец из
бирается заместителем секре
таря комитета ВЛКСМ инсти
тута. Вскоре он удостаивает
ся не только общей стипен
дии, но ему еще присуждает-

МАГНИТОГОРСКОМ
Д О М Н bl
будет интересна, особенно в 
канун пятидесятилетия Маг
нитки.

Комсомолец Геннадий Цы
пин после окончания в конце 
20-х годов Миасского педаго
гического техникума пошел на 
преподавательскую работу в 
фабрично - заводскую школу- 
семилетку № 1, в которую 
была преобразована тогда 
школа II ступени. Индустриа
лизация страны требовала ко
ренной перестройки общеоб
разовательной школы. Стра
не были нужны технически 
грамотные рабочие кадры.

ся, после завершения первого 
семестра на первом курсе, 
персональная стипендия име
ни Магнитогорской домны.

В переписке Цыпиным
удалось узнать, что стипендия
эта была 
личника 
обкомом

учреждена для от- 
учебы Свердловским 

союза работников
просвещения.

После окончания института, 
в 1939 году, стипендиата Маг-
нитогорской домны,
шего 
оставили

диплом с
получив- 

отличием,
институте* старшим

Уделялось большое 
политехническому

внимание 
образова-

нию. Воздвигалась Магнитка,
строились
ЧТЗ.

Был 
смотр 
ского

Уралмашзавод.

проведен Всеуральский 
школ фабрично-завод- 
образования, и миас-

ская школа ФЗО № 1 вышла 
победительницей. В 1931 го-

жд д ГЛЯДИМ!" “Н4 ПОДШЕФНЫХ ОБЪЕКТАХ 

ПД ИЧяП/З СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ

ИНСТИТУТ ГЕОФИЗИКИ УНЦ АН СССР

А НЕУРЯДИЦЫ
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

потеряны. В 9 часов пришла 
машина с раствором, двое 
наших каменщиков были рабо
той обеспечены. А мы собра
лись уже было ехать с рабо
чим автобусом на обед, когда 
в 11-30 пришла вторая маши
на с бетоном. Взялись разгру-
жать — и остались в 
без обеда.

А 23 мая за весь 
день приняли только

этот день

рабочий 
одну ма-

шину раствора. Бойцам отряда 
фактически нечем было за
няться...

Нам так и не переданы ра
боты, включенные в договор- 
устройство теплотрассы и бе
тонирование дороги. Хотя есть 
отрезки теплотрассы, где, не
смотря на дожди, можно бы
ло бы вести работы. Вместо 
этого нам предложили выкла-
дывать плитку 
мы старались, 
переделывать: 
специалисты...

Предложили

на пристрое — 
но приходилось
все-таки мы не

электромонтажа
каналы 

вдоль
для

стен

В конце концов, руководст
во, не зная, где бы использо
вать отряд, направило нас в 
главное здание — мусор уби
рать. Понятно, что ни настрое
ния работать, ни энтузиазма 
при таком отношении к нам у 
бойцов отряда уже не оста
лось. Делать, собственно, нам 
нечего. Бойцы отряда прихо
дят на стройку, потолкаются— 
и уходят...

И асе же, несмотря на все 
неурядицы, отряд старался ра
ботать. В мае сделали фунда
менты под оборудование экс
периментальных мастерских, 
перегородки в вентиляцион
ных камерах, каналы в гидро
лизной, ряд других работ. Но 
мы могли бы сделать значи
тельно больше.

В. КОЖЕВНИКОВ, 
командир отряда 
сотрудников УНЦ 

АН СССР, 
П. СМОЛИН, 

комиссар отряда».
ОТ РЕДАКЦИИ. Прошло

выложить кирпичом и закрыть 
плитами — мы это сделали, а 
пришли электрики, сказали: 
«Разбирайте».

больше месяца после разгово
ра нашего корреспондента с 
П. Ф. Аверкиным, начальни
ком СМУ УНЦ АН СССР. Мы

преподавателем на кафедре 
марксизма - ленинизма.

Война прервала его педаго
гическую деятельность. Он 
ушел защищать город Лени
на. Позже остался там препо
давать историю в политехни
ческом институте.

Красным следопытам в 
Свердловске небезынтерес-

РСФСР
ХАБАРОВСК, Выход к Тихо

му океану получает Байкало- 
Амурская магистраль. Через 
несколько дней у разъезда 
Уркальту будет уложено «се
ребряное» рельсовое звено — 
замкнется дальневосточное 
железнодорожное кольцо Ха 
баровск — Известковая — Ур
гал — Комсомольск-на-Амуре 
с выходом в порт Ванино.

На два года приблизили это 
торжественное событие строи
тели. Таков их трудовой от
вет на рекомендации товарища 
Л. И. Брежнева по ускорению 
сооружения магистрали, вы
сказанные во время поездки 
по районам Сибири и Дальне
го Востока.

КОСТРОМА. Все детские 
площадки города реконструи
руются по проектам учащихся 
местного архитектурно-строи
тельного техникума. Каждому 
микрорайону будет присущ 
свой стиль в оформлении дет
ских площадок, но объеди
нять их будут мотивы древне
русской архитектуры. Свои 
проекты, посвященные Меж
дународному году ребенка, 
студенты отрабатывают на 
строительном полигоне во 
дворе техникума.

МОЛДАВСКАЯ ССР
КИШИНЕВ. Консультацию по 

избранной профессии и вступи
тельным экзаменам в вуз 
можно получить в штабе «Аби
туриент» при Кишиневском го

сударственном университете. 
На вопросы выпускников школ 
отвечает справочное бюро, ко
торое открылось сегодня в 
молодежном центре вуза. По 
заданию штаба более ста сту
дентов общественников под
готовились к работе с абиту
риентами непосредственно в 
общежитиях университета. 
Здесь для них собрана учеб
ная литература, организуются 
встречи с преподавателями и 
учеными, предварительные со
беседования.

ЛИТОВСКАЯ ССР
ВИЛЬНЮС. Производство 

сока из зеленой массы травы 
организовал коллектив комби
кормового завода межхозяй
ственного объединения «Па- 
кальняй» в Литве. Трава посту
пает на автоматизированные 
линии под мощные прессы. В 
лотки под ними стекает «зе
леный нектар», который затем 
доставляют на животноводче
ские фермы.

Отжатая масса трав служит 
основным компонентом ДЛЯ 
производства полнорационных 
брикетов. За час завод пере
рабатывает 30 тонн зеленой 
массы.

ЛАТВИЙСКАЯ ССР

РИГА. Мелодии разных на
родов звучат в столице Лат
вии. Здесь открылся республи
канский праздник песни и тан
ца учащейся молодежи. В му
зыкальном смотре, девиз кото
рого «Песней славим Совет
скую. Родину!», участвуют 18 
тысяч юных певцов, музыкан
тов и танцоров, представляю
щих стотысячный отряд 
школьной художественной са
модеятельности республики. В 
гости к латвийским ребятам 
приехали их сверстники из

братских союзных республик, 
а также из ГДР, Польши и Че
хословакии. Праздник посвя
щен Международному году 
ребенка.

КАЗАХСКАЯ ССР
АЛМА-АТА. Впервые без 

единого грамма ядохимика
тов «прополоты» от личинок 
комаров пруды, созданные 
близ станционных поселков и 
пионерских лагерей Алма- 
Атинской железной дороги. 
Это результат использования 
по совету зоологов Академии 
наук Казахской ССР рыбки 
под названием аплохейлюс, 
обнаруженной в южноказах
станских водоемах. Всего два
дцати таких рыб достаточно 
для того, чтобы избавить от 
комаров одногектарный во
доем.

УЗБЕКСКАЯ ССР
ТАШКЕНТ. Сразу же завое

вал популярность у жителей 
Ташкента новый фирменный 
магазин республиканского 
аграрно-промышленного объ
единения «Узплодоовощвин- 
пром». Здесь установлены 
прямые связи с пригородны
ми совхозами. Путь от поля до 
магазина фрукты и овощи 
проделывают в течение одно
го-двух часов, минуя перева
лочные пункты. В столице 
Узбекистана объединением 
открыто десять таких магази
нов. Тем самым сделан пер
вый шаг в создании единого 
конвейера: поле—прилавок. К 
концу пятилетки фирменные 
магазины намечено построить 
также в Самарканде, Бухаре, 
Фергане, других городах рес
публики.

(TACCJ.
но, кажется, будет к 50-
летию городз Магнитогорска 
установить историю этой сти
пендии, кто еще был ее лау-
реатом. В. МОРОЗОВ, 

краевед.

слышали заверения, что все 
«наладится», «все уже налажи
вается» и «совсем хорошо».

Однако из сообщения вто
рого отряда ясно: не только 
не «наладилось», но стало сов
сем плохо. Те же замечания— 
неритмичность, неорганизо
ванность. Несоблюдение усло
вий договора. Убирать мусор 
можно и на субботниках, вос-
кресниках. I 
формировать 
Строительные

Вряд ли следует 
специальные 

! отряды, чтобы
убирать мусор... Договор, где 
были запланированы бетон
ные, земляные работы, ос
тался лишь на бумаге... Отря
ды работали без транспорта.
фактически связи между
стройкой и Центром не было. 
Отряды остались «сами по 
себе», без внимания комсо
мольских руководителей Цент-
ра. И постепенно стали 
ливаться. Оправдать 
нельзя, но понять их, 
щем-то, можно.

Недавно организован

разва- 
ребят 
в об-

штаб
зтой областной ударной ком
сомольской стройки. Его на
чальник С. Соловьев уже до
бился того, что на стройку 
послан и начал работу еще
один отряд из студентов
Свердловского строительного 
техникума. Они ведут отде
лочные работы на жилом до
ме. Фронт работ у них пока 
есть.

Но ведь на эту стройку дол
жны прийти еще три отряда—
и нужно уч 
уроки первых 
Руководству I

ть печальные 
двух из УНЦ.

СМУ, совместно
Центра и его 

штабом
стройкн, нужно добиваться на
ведения порядка на стройке. 
Мы ждем ответа от руководи
телей СМУ и УНЦ АН СССР.

На Дмитровском шоссе столицы строите
ли СУ М 67 треста «Мосстрой-14* возводят 
Московский международный молодежный 
гостиничный комплекс. Для молодежных 
делегаций, которые будут приезжать в сто
лицу, в 24-этажном корпусе предназнача
ются номера на 1600 мест, конференц-зал 
на 400 мест, ресторан. Сейчас закончен мон
таж высотной части гостиницы, идет отдел
ка помещений. Ÿ

Строительство комплекса является Всесо
юзной ударной комсомольской стройкой. 
На отделочных работах здесь занято сейчас 
300 юношей и девушек, прибывших в сто
лицу по путевкам комсомола Казахстана.

В дни Олимпиады-80 гостиница, будет ис
пользована для размещения иностранных 
молодежных делегаций.

На снимках: вверху — отделочники из 
Казахстана. Слева направо — Бегалы Бал- 
таев, бригадир штукатуров Людмила Павло
ва, Ольга Кремер, Александр Дойнеко, Ве
ра Степанова и Калдыгуль Ляпов а; внизу — 
общий вид комплекса.

Снимки В. Егорова и А. Стужина.
Фотохроника ТАСС.

«ХОЖДЕНИЕ 
ПО МУКАМ»

Так называлась заметка, 
опубликованная в газете 
«На смену!» 22 мая 1979 
года. Она рассмотрена и об
суждена на расширенном со
вещании заведующих цехов 
и фотографий Свердловска.

Установлено, что фото
ателье № 1, 2. 12, располо
женные в центре города, в 
настоящее время выполняют 
очень большие объемы фото
работ по съемкам групп вы
пускников школ, средних и 
высших учебны:; заведений. 
Естественно, сроки исполне
ния заказов на заграничные 
паспорта удлинились.

Для срочного изготовле
ния заказов по согласованию 
с БММТ «Спутник» Сверд
ловского обкома ВЛКСМ вы
делена фотография № 39 
(ул. Куйбышева. 70). в ко
торой сроки изготовления 
фотографий остались неиз
менными — 24 часа. После 
опубликования заметки со
ставлены мероприятия по 
оборудованию дополнитель
ных мест для фотографиро
вания на заграничные пас
порта в фотографиях № 1, 
12.

Об этом сообщил редакции 
директор объединения 
«Свердлоблфото» А. Т. Рас
кова лов.

хотя письмо 
НЕ ОПУБЛИКОВАНО

МЕРЫ
ПРИНЯТЫ

Житель поселка Новая Утка 
Н. В. Кошелев прислал в ре
дакцию письмо, в котором 
рассказал о том, что новый, 
купленный им холодильник 
«Свияга-2» он не может отре
монтировать в течение полу
тора месяцев. По первому вы
зову пришел мастер, сменил 
реле, но холодильник сломал
ся вновь через час после ухо
да мастера. Мастер, пришед
ший по следующему вызову, 
снял холодильный агрегат и 
унес его в цех ремонта. И на 
этом дело закончилось.

Редакция направила сигнал 
в управление бытового обслу
живания Свердловского обл
исполкома, откуда пришел 
ответ начальника управления 
И. К. ПРОХОРОВА. Он сооб
щает, что жалоба рассмотрена 
в объединении «Свердоблбыт- 
техника». 16 мая тов. Кошеле
ву выдана справка на замену 
холодильника через торговую 
сеть из-за непоставок запчас
тей к холодильникам «Свияга».

За нарушение правил быто
вого обслуживания населения, 
выразившееся в несвоевре
менной выдаче справки, на за
ведующего первоуральским 
участком С. В. Завидеева на
ложено административное 
взыскание.

ХОЛОДНЫ!! полумрак 
церкви кажется еще 
гуще от дыма пани

кадила и запаха ладана. 
Глухо и монотонно звучат 
голоса. Малышу холодно 
без теплой привычной пе
ленки. Все это так не похо
же на светлую комнату, на 
уютную кроватку, на ласко
вые руки матери. Его берут 
чужие руки, бородатое лицо 
священника склоняется над 
ним. Малыш плачет от стра
ха. Но его окунают в воду, 
смазывают грудку, ноги, ру
ки, лоб миром и, наконец, 
кутают в полотенце, кото
рое держит в руках его кре
стный отец.

— Крешается раб бо
жий...

Его, совсем ’ несмышле
ныша, назвали рабом. Он, 
может быть. никогда не 
узнает подлинного смысла 
этого обряда, не вспомнит 
об этом эпизоде своей жиз
ни и уж во всяком случае 
рабом себя считать не будет. 
Но его крестили — одного 
из нескольких десятков де
тей в Чкаловском районе 
Свердловска за прошлый 
год. Причем, родители —- 
молодые люди. А как «это
му отнеслись в Чкаловском 
райкоме комсомола?

— Крещение детей? Ну, 
это не религиозность. Просто 
не хотят молодые ссорить
ся с родителями, только и 
всего, — объяснили мне в 
райкоме...

В перспективном плане 
работы райкома ВЛКСМ на 
этот год есть отдельная 
страница — план работы по 
атеистическому воспитанию 
молодежи. На отдельной 
странице — не случайно, 
так как при составлении об
щего плана этот аспект дея
тельности комсомольской 
организации района был не
дооценен и разрабатывался 
позднее. Йо план есть. Есть 
в нем такие пункты: созда

ние комсомольской лектор
ской группы по атеистиче
ской пропаганде, учеба лек
торов - атеистов, помощь 
оперативных комсомольских 
отрядов в работе с подрост
ками, в чьих семьях есть 
верующие, помощь ветера
нов комсомола и пионерско
го движения, отчеты, поощ
рения. Есть в нем и глав
ное — организация система
тической. плановой работы 
по атеистическому воспита
нию в первичных комсомоль
ских организациях.

Посмотрим, как же осу
ществляется эта работа в 
районе.

НЕ „КРЕЩАИТЕ“,
АТЕИСТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

МЫ НЕ „РАБЫ“!
■ ■ I 1П.1 1.11......................   ,| „

Убеждения начинают 
складываться в детстве, 
поэтому и мы начнем с дет
ства — со школы, с тех де
сяти лет, в течение которых 
очень активно формируются 
взгляды и принципы юного 
человека.

ЛИДИЯ Ивановна, а 
вам разве не все рав
но, верят люди в бо

га или нет?
Лидия Ивановна внима

тельно смотрит на десяти
классника. Она знает, что 
родители юноши — верую
щие.

— Нет, мне не все рав
но, — секунду учительница 
молчит, а потом продолжа
ет: — Давайте вместе поду
маем, почему мне не без
различно, верят люди в бо
га или нет.

Этот разговор завязался 
на конференции десятикласс
ников школы № 34 Чкалов
ского района Свердловска 

«Религия на ‘современном 
этапе развития человеческо
го общества» после того, 
как доклады, подготовленные 
ребятами, были уже прочи
таны. И, думается, разговор 
этот был не менее важен, чем 
темы докладов.

В школе № 34 задумались 
об этом не случайно. Здесь 
учится немало детей из се
мей верующих, и не только 
учителя, но и ученики, осо
бенно в классе Лидии Ива
новны Нохриной, стараются 
помочь этим ребятам освобо
дить ум и сердце от вредных 
предрассудков. Непросто убе
дить даже маленького чело

века, что многое из того, че
му его учили с детства, — не
правда. Поэтому учителя 
школы очень хорошо понима
ют, как важен активный ате
изм всех ребят. Убеж
денность, активность жиз
ненной позиции в отношении 
религии могут не раз еще 
пригодиться сегодняшним 
школьникам в будущем, ко
гда они могут столкнуться 
даже не с верой в бога, а с 
легкомысленными уступка
ми религии со стороны неве
рующих людей.

В старших классах здесь 
каждый год проходят конфе
ренции на атеистические те
мы. Причем, не обязательно 
в названии должно стоять 
слово «религия» или «ате
изм». В прошлом учебном го
ду, например, речь на такой 
конференции шла о значении 
знаний для формирования 
материалистического, мари- 

систско - ленинского миро
воззрения.

Старшеклассники сами го
товят не только свои конфе
ренции. В младших классах 
они проводят циклы бесед 
о религии и религиозных 
праздниках — как и когда 
они возникли, в чем их суть 
и вред, почему нужно бо
роться с этими проявления
ми религии.

— С седьмого класса я 
готовила ребят, у которых 
была классным руководите
лем, JT такой работе, — рас
сказывает Л. II. Нохрина.— 
Я подбирала им литературу, 
вместе с ними готовила все 

мероприятия. В девятом 
классе сказала: «Вы уже 
выросли. Готовьтесь сами». 
И теперь только проверяю.

Как-то Лидии Ивановне 
сказали, что одна из стар
шеклассниц, девушка из 
баптистской семьи стала 
самостоятельно ездить во 
время религиозных празд
ников в другой город. Тогда 
учительница собрала актив 
класса и сказала-

— Ребята, ей нужно- по
мочь. Постарайтесь, чтобы 
она как можно активнее уча
ствовала в наших школьных 
делах, как можно больше 
времени проводила с вами.

И одноклассники окружили 
девушку ненавязчивым вни
манием.

Непростое и тонкое это 
дело — формирование чело
веческих убеждений, а ломка 
их. перемена — процесс еще 
более сложный и к тому же 

болезненный, потому что свя* 
зан с семьей, с родительским 
авторитетом. Хорошо, если, 
окончив школу, эта девушка 
попадет в такой же внима
тельный и тактичный кол
лектив. И ведь важна не 
только ее судьба, но и судьба 
ее одноклассников: участвуя 
в атеистических конференци
ях, выступая с беседами о 
религии, стараясь помочь 
своим товарищам преодолеть 
религиозные предрассудки, 
эти ребята утверждаются в 
своей атеистической позиции. 
II едва ли кто-нибудь из них 
будет участвовать в религи
озных обрядах или утвер

ждать, что религиозные 
обычаи — это «культурные 
традиции нашего народа».

Мы подробно остановились 
на работе по атеистическому 
воспитанию коллектива шко
лы № 34 потому, что 
как система атеистическое 
воспитание, к сожалению, 
встречается не так уж часто. 
В большинстве случаев эта 
работа даже там, где она, 
казалось бы, поставлена хо
рошо, сводится к принятию 
мер по конкретным проявле
ниям религиозности, а про
филактика этих проявле
нии — к одной, в лучшем 
случае двум-трем, в год ате
истическим лекциям, которые 
читают лекторы общества 
«Знание».

НА Свердловском 
шинном заводе ра
боту по атеистическо

му воспитанию молодежи воз
главляет член совета по ате
изму при Чкаловском рай

коме КПСС, заместитель 
секретаря комсомольской ор
ганизации завода Людмила 
Конькова. Как член совета 
по атеизму, она всегда в кур
се всех фактов проявления 
религиозности, касающихся 
молодежи предприятия. За
метили ли крестик на шее 
работницы или узнали о кре
щении сына в семье молодо
го сборщика — и сама Люд
мила, и члены заводского со
вета по атеизму обязательно 
побеседуют с человеком, объ
яснят смысл, вред и неумест
ность религиозных обрядов и 
атрибутов религии. Кстати, 

из девяти членов совета по 
атеизму на заводе семеро — 
комсомольцы и молодые 
коммунисты, то есть ком
сомол практически взял депо 
атеистического воспитания в 
свои руки. Оперативный 
комсомольский отряд завода 
шефствует над подростками, 
в чьих семьях есть верующие.

...В одном из цехов шин
ного завода работала пожилая 
женщина-баптистка. И не 
просто работала, а заявила 
однажды:

— Молодежь ко мне будет 
ходить. Ваши комсомольский 
дела ее не интересуют...

А работала она на Комсо
мольске - молодежном участ
ке сборки легковых автопо
крышек —- в коллективе, 
дважды завоевавшем приз 
фронтовых бригад име
ни Попова. Многие мо
лодые рабочие этого кол
лектива — члены заводского 
оперативного комсомольско

го отряда. Ребята и рабо
тают вместе, и отдыхают, а 
всегда в курсе того, у кого 
как ладится работа, учеба, 
личная жизнь.

Та женщина ушла сейчас 
на пенсию, не сумев найти 
в цехе единомышленников.

КМ К — это как раз та на
ша социалистическая дейст
вительность, которая самим 
фактом своего существова
ния тоже способствует отми
ранию религии. Но ведь не 
вся молодежь работает в та
ких коллективах, и еще оста
ется влияние религии в семь
ях верующих, влияние сосе
дей, просто знакомых.

Людмила Конькова решила 
провести анкетный опрос 
комсомольцев, чтобы выяс
нить их отношение к рели
гии, к религиозным празд
никам и обрядам. Такая ин
формация подсказала бы 
главнейшие направления в 
атеистической пропаганде. В 
цехах начали создавать ате
истические группы, кото
рые должны были эту про
паганду организовать: при- 
глашатьч лекторов, готовить 
диспуты, собрания и другие 
мероприятия. Но — увы, 
это было... три года назад. 
А сейчас эта работа за
глохла.

В ПОСТАНОВЛЕНИИ 
ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении 

идеологической. политико
воспитательной работы» есть 
такие слова: «Разработать и 
осуществить конкретные ме
ры по усилению атеистиче

ского воспитания. Повысить 
ответственность коммуни
стов и комсомольцев в борь
бе с религиозными предрас
судками». В Чкаловском 
райкоме комсомола эти пла
ны составлены. Причем, 
планы интересные. Но вот 
воплощаются они в жизнь 
очень медленно и не везде. 
Одна из причин тому — бла
годушие, которое проявляют 
и в Чкаловском райкоме 
ВЛКСМ. Ведь те положи
тельные примеры, о которых 
шла сегодня речь, скорее 
всего — исключение из пра
вил. И инициатива в органи
зации профилактической ра
боты в атеистическом воспи
тании принадлежит прежде 
всего партийной организа
ции. Комсомольцы же зача
стую являются лишь испол
нителями, а если и прояв
ляют инициативу, то быстро 
забывают о ней. Так случи
лось на шинном заводе. И в 
райкоме комсомола даже не 
напомнили, что планы, кото
рые составляются с таким 
энтузиазмом, нужно выпол
нять.

Действительно, соверше
ние некоторых обрядов не 
обязательно является при
знаком веры, но это — ус
тупка религии, а кроме того, 
и взнос в церковную кассу. 
С людьми, совершившими об
ряд. мало просто беседовать, 
объяснять им несовмести
мость таких поступков с на
шими убеждениями, нашим, 
советским образом жизни, на 
конец, в случае крещения 
ребенка — с заботой о здо
ровье малыша. Не логичнее 
ли идти не по следам факта, 
а впереди него? И принимать 
меры к тому, чтобы молодым 
людям даже не приходило в 
голову надевать на / шею 
крест или совершать те или 
иные религиозные обряды.

М. СУСЛОНОВА.
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домашний очаг в большей без
опасности без ОСВ-2? От отри
цательного ответа на него не 
может уйти даже военный обо
зреватель газеты «Санди те
леграф» Джеймс Камерон. От
каз сената США ратифициро
вать соглашение по каким бы 
то ни было причинам, призна
ет он, вернет мир на первую 
клеточку игры под названием 
«холодная война».

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ЕВРОПЕЙСКОЕ
С этим можно согласиться, 

если добавить, что речь идет 
об опасности игры с судьбами 
цивилизации...

ПРИНИМАЯ в ратуше зарубежных журналистов, бурго
мистр Вены Леопольд Грац напомнил собравшимся о 
том символическом рукопожатии советского и амери

канского офицеров, которое состоялось в австрийской столи
це в 1945 году. Тогда, тридцать четыре года назад, Вена бы
ла местом встречи союзников по антигитлеровской коалиции. 
На днях здесь завершилась встреча руководителей двух ве
ликих держав, отношения которых во многом определяют со
стояние международных отношений в целом.

Много воды утекло в Дунае с тех пор, как жители Вены 
приветствовали на улицах знаменитую «четверку в джипе» — 
представителей четырех держав-победительнин. Советско-аме
риканские отношения развивались в тот период не ровно. 
Существенные разногласия между СССР и США, вызванные 
различным пониманием ряда международных проблем, ос
таются и поныне. И ^сс же общественность и официальные 
круги Австрии видят определенную преемственность в том, 
что встреча Л. И. Брежнева и Дж. Картера происходила 
именно в Вене.

Наверное, это и в самом деле символично. Ведь нейтраль
ный статус Австрии в значительной степени стал возможен

УСПЕХ СВЕРДЛОВЧАН

ИЗМЕРЕНИЕ
Р АЗНОМАСТНЫЕ спеку- 
■ ляции британской печати 

вокруг ОСВ-2 процветают в

благодаря сотрудничеству СССР, США, а также 
Англии. Это один из реальных плодов политики 
существования.

Подписание договора об ОСВ-2 и относящихся 
ментов, личные беседы между Л. И. Брежневым 
тером связываются с возможностью успеха и на

Франнии и
мирного со-

к нему доку- 
il Дж. Кар- 
венских пе-

За день до советско-амери-
канской встречи в 
бережья Британии 
гигантский водяной 
Блэкпула потерпел

Вене у по- 
взметнулся 
столб. Близ 
катастрофу

арсеналов, и воспользо-

условиях 
чивания

фактического замал-
события кабинетом

сверхсекретный прототип но
вого боевого самолета «Тор
надо». Над его созданием уже 
несколько лет бьются три стра
ны Североатлантического бло
ка, Англия в том числе.

ваться этой возможностью бы
ло бы исторической ошибкой. 
«Поэтому необходимо сразу 
приступить к переговорам тре
тьего этапа, — делает вывод 
лондонская газета «Гардиан»,— 
американский отказ от дого
вора помешал бы исследова
нию этой сферы ограничения 
вооружений (европейской —

консерваторов, хотя 
министр Маргарэт
принципе

премьеэ-

приветстаовала

реговорах о взаимном сокращении вооруженных сил и воору- g 
жений в Центральной Европе. Эти переговоры с участием две- И 
надпати стран НАТО и семи социалистических государств ве- й 
дутся в венском дворце Хофбургс с октября 1973 года. За это, а

Инцидент оттенил значение 
того, что произошло в эти дни 
в Вене. Он напомнил англича
нам, как разорительна гонка 
вооружений и как плодовиты 
ее энтузиасты на изобретение 
крылатой, нейтронной и про
чей, пока безымянной, смерти. 
Вена, в свою очередь, убедила 
в другом: неконтролируемая 
гонка вооружений поддается 
укрощению.

В. С.) и... увеличил
возникновения 
лошности или 
авантюризма».

войны
бы риск

। по оп-
результате

Не будет преувеличением 
утверждать, что венская встре
ча в верхах вызвала волну эн
тузиазма на европейском кон
тиненте. Люди доброй воли 
испытывают естественное не
терпение: когда же, как образ
но выразилась одна британская

встречу в Вене. Местные обо
зреватели отмечают явные 
признаки того, что официаль
ный Лондон не прочь вос
пользоваться ОСВ-2 как шир
мой для прикрытия своих пла
нов «обновления Британией
ядерного 
средства», 
сдерживать, 
на высоком

сдерживающего
Кого собираются
говорится ■слух и

уровне. Комму-
ниэм, предупреждают здесь,

ИМПУЛЬСЫ
РАЗРЯДКЕ

«Тем не менее очень плохо, 
что Москва и Вашингтон но 
смогли договориться об этом 
прямо в Вене» — приблизи
тельно на такую аргументацию 
перестроилась сегодня бри
танская оппозиция договору, 
которая до этого оперировала 
домыслами о его «несбаланси
рованности в пользу русских». 
Сама смена направления атаки 
на ОСВ-2 говорит о многом: 
противники договора не ожи
дали, что его подписание от
зовется таким мощным и одо
брительным эхом на Британ
ских островах. Без промедле
ния утвердить ОСВ-2 в законо
дательном порядке призывают 
британские тред-юнионы, ком
мунисты и левые лейбористы, 
участники движения за ядер- 
ное разоружение.

газета, ОСВ-2 появится
сын — ОСВ-3». Шесть с поло
виной лет ожиданий представ
ляются сейчас немыслимым 
сроком.

На этом и строят свою но
вую тактику противники дого
вора. Те, кто три дня назад пы
тался приклеите к ОСВ-2 яр
лык «капитуляции перед Сове
тами», сегодня якобы крайне 
недовольны тем, что Москва и

не спит и ждет своего часа. По 
той же «логике» лондонских 
перевооружеицев, ОСВ-2 буд
то бы превращает бедняжку 
Западную Европу в беззащит-
ную мишень 
кет среднего

для советских ра-
радиуса

вия. С чего именно
» дейст- 
началась

4^ ТКАЗ сената 
фицировать 

стал бы «страшным

США рати- 
документ 

ударом для
Европы», предупредил лидер
лейбористской 
Джеймс Каллагэн.

оппозиции
Его точка

зрения отражает мнение трез
вомыслящей Британии, понима
ющей значение ОСВ-2 в его, 
так сказать, европейском из
мерении. Договор, считает она, 
прорубил окно для приобще
ния Западной Европы к про
цессу ограничения ядерных

Вашингтон не 
сразу пустить все 
в переплавку.

Компрометация 
обузданию гонки

договорились 
; свои ракеты

мер по

за 
на 
Но 
Уж

том
ночь

основании,
вооружении 
что нельзя

переделать все танки
тракторы,— старый прием, 

против ОСВ-2 он бессилен, 
слишком подозрителен этот

упрек в сопоставлении с под
линной исторической миссией 
первопроходца военной раз
рядки, которую выполняет со- 
ветско - американское согла
шение. Конечно, ни западным, 
ни советским экспертам не со
ставляет особого труда дока
зать, что подписанный в Вене 
документ далек от идеала. Но 
здесь, на Британских остро
вах, немало вдумчивых наблю
дателей задают себе простой 
вопрос: была бы знаменитая
крепость англичанина его

эра «евростратегического ор/- 
жия», здесь не договаривают. 
Однако трудно вычеркнуть 
из памяти англичан дату 17 
июля 1948 года, когда на Бри
танских островах появились 
первые американские бомбао- 
дировщики.

Прошел почти 31 год. Европа 
на собственном опыте убеди
лась в том, что безопасность 
народов обратно пропорцио
нальна высоте оружейных гоо. 
Переговоры по ОСВ-2 показа
ли, как можно начать спуск с 
этих гор вниз, к прочному ми
ру. К сожалению, новый, толь
ко что объявленный бюджет 
тори приплюсовывает еще 100 
миллионов фунтов стерлингов 
к военным расходам. Вряд пи 
это те политическая филосо
фия, которая победила четы
ре года назад в Хельсинки и
восторжествовала сегодня 
Вене.

В. Симонову 
соб. корр. АПН.

Лондон.

время страны Варшавского Договора неоднократно демон
стрировали свою готовность к компромиссам, выдвигая кон
кретные предложения с целью выработки общей точки зре
ния на предмет сокращения военных потенциалов двух воен
ных блоков на двусторонней основе. Эти предложения даже 
на Западе были признаны конструктивными. И тем не менее 
они так и остались без ответа. В 1978 году СССР и его союз
ники внесли еще два предложения на рассмотрение венского 
форума. Но и на этот раз страны НАТО подошли к этим 
предложениям с меркой пресловутого «военного превосходст
ва восточного блока». Естественно, это не могло не повли
ять на ход венских переговоров, внесло в их атмосферу не
желательную напряженность.

И вот теперь тучи как будто начинают рассеиваться Кан
цлер Австрии Бруно Крайский заявил накануне встречи двух 
президентов: «Если она пройдет хорошо, то и венским пере
говорам это\ пойдет на пользу» Симптоматичное признание 
пришлось услышать на днях и от представителя одного на
товского государства на переговорах в Вене корреспонденту 
газеты «Курир». Он заявил: «Мы теперь убеждены в том, 
что другая сторона серьезно заинтересована в скорейшем за
ключении договора». Несомненным фактом в Вене счита
ют и то, что договор об ОСВ-2 явится предпосылкой для 
дальнейшей разрядки напряженности в целом.

Генеральный секретарь ЦК КПСС, Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев и Президент 
США Дж Каргер пришли к общему мнению, что договоргн- 
ность об ÖCB-2 должна послужить стимулом для более бы
строго продвижения вперед на переговорах по другим вопро
сам ограничения соревнования в военной области.

«Будем надеяться, что одна «Вена» подтолкнет другую», — 
сказал Л. И. Брежнев на обеде в советском посольстве 17 
июня. Венская газета «Вохенпрессе» в этой связи подчеркива
ет: «На переговорах о сокращении вооруженных сил и воору-

Среди шахматных компо
зиторов Свердловска и обла
сти за последние два года 
выдвинулась группа молодых 
авторов, активно принимаю
щих участие во всесоюзных 
и международных конкурсах, 
регулярно добивающихся 
творческих и спортивных ус
пехов.

Особенно радуют успехи 
наиболее талантливых из 
них свердловчан — перво
разрядников В. Шавырина и 
Ф. Давиденко и первораз
рядников области: В. Пиль- 
ченко (Сухой Лог) и В. Рыч
кова (Верхний Тагил).

Недавно в печати опубли
кованы результаты двух 
крупных конкурсов. Так в 
журнале «Шахматы в 
СССР» № 5 за 1979 г. 
подведены итоги годового 
всесоюзного конкурса жур
нала за 1978 г. по разделу 
трехходовых (судья М. Куз
нецов, Молдавская ССР), в 
котором Ф. Давиденко завое
вал второй приз за следую
щую задачу.

Белые: Kph7, Ф(3, Ла1, 
Лс2, Кс7 (5), черные: КрЬ4, 
Ccl, Kdl. KÎ2. Пешки: аб, 
Ь7', сб, <12, g5 (9)

Вот ее решение:
1. ФйЗ! Создавая красивую 
угрозу 2. К:а6-]-! Ь:а 3. 
ФЬ8Х- черные остроумно 
защищаются ...а5! или ...с51, 
отключая белые ладьи.

Но на это следуют жерт
вы ладей.
2. Ла4! Кр:а4. 3. Лс4Х или 
2. Лс41. Кр:с4 3. Ла4х.

Безусловно, лучшая из опуб
ликованных задач с правиль
ными матами.

В этом же конкурсе сов
местная задача В. Пильчен- 
ко и В. Шавирина отмечена 
3—4 призом (на равных). 
Белые: Крс7, Лс5, СеЗ, Кс4, 
Kg7, 
пешки: Ь6. е5, 12, g3, h2 (10), 
черные: Kpg4, ЛМ, Лс1, 
Cal Сс2.
пешки: Ь2, ЬЗ, d2, d3. еб, f3, 
g5, h3 (13).

Решение: 1. Лев! (угроза 
2. лав и з. 4d4X) 1- а1ф 
2. Kd2! (нельзя 2. Лd6? ввиду 
d2) и 3. Лс4Х- На 1... dlK 
последует 2. Cd2! (цугцванг). 
Если 2. Kdl (куда-нибудь), то 
3. КеЗХ- Остроумный, не
стандартный синтез темы 
«ушел-пришел» с превраще
нием пешек и замурованием.

Красноярский горспорт- 
комитет и краевая шахмат
ная федерация провели Все
союзный юбилейный конкурс 
составления 2-х и 3-ходо
вых шахматных задач, по
священный 350-летию Крас
ноярска.

Судейская коллегия: мас
тера спорта А. Ярославцев и 
С. Пугачев подвели итоги 
конкурса, опубликовав их в 
газете «Красноярский комсо
молец».

В конкурсе участвовало 
156 авторов из союзных рес
публик, краев и областей 
Советского Союза, прислав
ших 450 задач.

Среди участников, в боль
шинстве квалифицирован

ные композиторы, было 8 
мастеров спорта и один грос
смейстер по композиции 
В. Руденко (Днепропет
ровск).

Большого успеха в этом 
конкурсе добился Ф. Дави
денко (Свердловск), завое
вавший специальный приз 
за лучшую задачу с краси
вым первым ходом. Вот эта 
задача.

Мат в 2 хода.
Рекомендуем нашим чита

телям прокомментировать 
эту интересную задачу и 
прислать свои ответы в ре
дакцию «На смену!» до 
10 июля 1979 г.

Фамилии читателей, при
славших правильное реше
ние, будут опубликованы в 
газете.

А. КОЗЛОВ, 
международный арбитр 
и заслуженный тренер 

РСФСР по композициям.

Браво, Ольга!СПО III

заводских пег- 
счастлив в этот 
ведь серебря-

чем, наставник 
коатлетов был 
день вдвойне.

ф МОТОКРОСС

ПЕРВЫЙ
ЧЕМПИОН

жений 
пни.

в Центральной Европе намечается сближение пози-
Атмосфера

когда-лнбо. Это 
Картер».

Наблюдатели

здесь сегодня более благоприятная, чем 
объясняют влиянием встречи Брежнев —

также отмечают что подписание договора
об ОСВ-2 открывает путь к началу следующего этапа — к
работе над договором ОСВ-3, а также к конструктивному 
суждению других проблем разоружения.

Что же. если Запал нс возведет новых препятствий на 
пути к миру, который открывает договор об ОСВ-2, то

об-

том 
для

будущих поколении нынешнее рукопожатие двух президентов 
будет в гораздо большей степени символичным, чем рукопо
жатие двух офицеров в те дни, когда умолкали пушки второй 
мировой войны. Ибо сохранить мир — куда более трудная и 
почетная задача. Е. БОВКУН,

спец. корр. АПН.
Вена.

»■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■•■■•■■■■■■■•■■■»■■■■■■«■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■•■■■■••■•■■«■■■■■■■•«■■■■■■»«■■в"

ШИРОКАЯ ПОДДЕРЖКА
ВАШИНГТОН. Подписан

ный на венской встрече в вер
хах Договор между СССР и 
США об ограничении страте-

разоружению состоялся
г. Сакраменто (штат Кали-

гических 
оужений 
широкую

наступательных воо- 
(ОСВ-2) встречает 
поддержку амери-

канской общественности.
Резолюцию, призывающую к 

скорейшему претворению это
го документа в жизнь, приня
ла состоявшаяся в американ
ской столице конференция ор-
ганизации 
сторонники

«Американцы — 
демократических

форния). Участники митинга 
высказались за скорейшую ра
тификацию сенатом договора 
ОСВ-2. как отвечающего инте
ресам безопасности США, 
чаяниям американского наро
да.

Американская печать публи
кует в эти дни заявления вид
ных американских политиче
ских и общественных деятелей 
в связи с предстоящим об-

В Омске проходят финаль
ные соревнования VII летней 
Спартакиады народов
РСФСР по военно-техниче
ским видам спорта. Сборная 
команда Свердловской обла-
сти одна из сильнейших
на этих состязаниях. И вот 
уже первые очки поступили 
в копилку команды. Замеча
тельного успеха добился мас
тер спорта Александр Плато
нов. В мотокроссе в классе 
мотоциклов до 500 куб. см 
он стал победителем гонки и 
первым чемпионом Спарта
киады.

В очередной день финаль
ных соревнований VII летней 
Спартакиады народов РСФСР, 
которые проходят в Челябин
ске, пожалуй, наибольший ин
терес вызывали забеги жен
щин на дистанции 800 метров. 
В них приняли участие сразу 
трое спортсменок Свердлов
ской области. С первых же 
метров лидерство уверенно 
захватила О. Минеева. Она по
вела бег настолько стреми
тельно и мощно, что весь ста
дион буквально «ахнул», когда 
диктор-информатор объявил 
время спортсменки после пер
вого 400-метрового круга. 
56,6 сек. — небывалое по ско
рости начало. Ее подруги по 
команде Н. Ручаева и Т. Попо
ва также держались в группе 
лидеров. Ольга Минеева пер
вой вышла на финишную пря
мую и закончила дистанцию 
со временем 1 мин. 59,0 сек.— 
результат мастера спорта 
международного класса.

Отличная победа бегуньи из 
«Калининца». Успех спортсмен
ки по праву разделил ее тре
нер Б. Я. Новожилов. Впро-

ная награда досталась также 
его воспитаннице Н. Ручаевой 
(2 мин. 00.5 сек). У предста
вительницы Свердловского 
педагогического института 
Т. Поповой — 5 место (2 мин. 
03,4 сек.). Кстати, для Ручае
вой и Поповой — это личные 
рекорды.

С лучшим результатом в 
метании диска 62 м 66 см за
кончила квалификационные со-
ревнования свердловчанка
Татьяна Степанова и завоева-
ла право выступать 
Квалификационные 
выиграли и вышли 
тельную стадию 
свердловчане А.

. в финале, 
состязания 

в заключи- 
турнира 

Тяпнин и
В. Бредихин (толкание ядра), 
Ю. Исаков и В. Рыбин (прыж
ки в высоту с шестом), С. Га-
би нет (бег на 400 м с барьера
ми),
Дин

Б. Кузнецов и П. Боро- 
(бег на 5000 м).

В. ПИОНТЕК, 
заслуженный тренер 

РСФСР.
Челябинск (по телефону).

ф ХОККЕЙ

действий». В ней подчеркива
ется, что сенат должен одоб
рить договор ОСВ-2 в его ны
нешнем виде без внесения в 
него каких-либо «поправок».

Массовый митинг в под
держку подписанного в Вене 
договора, дальнейших мер по

суждением договора в сенате. 
“ ' " сенатор-демократВидный

Э. Кеннеди заявил-. «История 
вынесет суровый приговор 
конгрессу, если он окажется 
не в состоянии ратифициро
вать договор ОСВ-2». я

(ТАСС).

НРБ. Эта молодежная бригада строителей трудится на верфи имени Георгия Димитрова 
в Варне. За достигнутые высокие показатели в соревновании в честь 35-летия социалисти
ческой революции в Болгарии ей присвоено имя первого космонавта НРБ Георгия Иванова. 

Снимок БТА —ТАСС.

«Автомобилист»

начинает сезон
Уже давно редакция нашей газеты получает письма 

почитателей хоккея с просьбой рассказать о том, что 
представляет собой «Автомобилист» перед началом но
вого сезона. До определенного времени эти вопросы были 
преждевременными, а сейчас мы получили возможность 
познакомить любителей популярной игры с основными 
контурами главной хоккейной дружины Среднего Урала.

ВОСПИТАНИЕ ТВОРЧЕСТВОМ

ЧТОБЫ ПЕСНЯ НЕ КОНЧАЛАСЬ
Уже более двух лет суще

ствует в Свердловске клуб 
самодеятельной песни — 
КСП. Настало время, когда 
уже можно подвести некото
рые итоги. Концерты и 
встречи с авторами песен, 
тематические вечера, лекции, 
конкурсы .. Всего и не пере
числишь.

Главный же итог деятель
ности клуба — это наши ис
полнители и авторы, это по
стоянный контингент зрите
лей. это возросшая популяр
ность самодеятельной пес
ни в городе.

Ярче всего, пожалуй, все 
это проявилось на майском 
слете «Весна КСП». который 
зажег костеп дружбы в жи
вописнейшем месте на бере
гу реки Ишим. В палаточ
ном городке разместилось 
около 600 человек. Конечно, 
на главном фестивале само
деятельной песни — в Куй
бышеве — собирается го
раздо больше народу, но 
ведь на то он и Всесоюзный 
Фестиваль. А нас радует, что 
600 человек не пожалели 
своего времени, два часа 
ехали в электричке, а потом 
несколько километров шли 
пешком, чтобы послушать 
песни и попеть самим.

На главном мероприятии 
слета—в трехчасовом вечер

нем концерте — выступили 
практически все лучшие ав
торы и исполнители Сверд
ловска. а также клубов-фи
лиалов. например. КСП из 
Краснотурьинска. Песни ис
полнялись самые разнообраз
ные: веселые и лирические, 
патриотические и туристские.

Некоторых авторов и ис- 
пэлнителей нам хочется от
метить особо. В первую оче
редь — молодого свердлов
ского автора Наташу Ши- 
ленко. Ее песни. полные 
тонкого лиризма и в то же 
время пронизанные жизне
радостным мироощущением 
автора, были тепло встрече
ны участниками слета. На
ташу хорошо знают сверд
ловчане — любители самодея
тельной песни' она лауреат 
II городского конкурса 
КСП. а недавно ее песни по
лучили признание на 23-м 
Московском городском пе
сенном слете, на котором, 
кстати, присутствовали деле
гации почти из сорока горо
дов нашей страны. Наташа 
работает и учится в Ураль
ском политехническом ин
ституте. и мы ждем от нее 
новых хороших песен.

А вот для Татьяны Обол- 
дгнко. также представляв
шей УПИ. выступление со 
своими песнями перед такой

большой аудиторией было 
дебютом.

Среди исполнителей сле
дует отметить также Павла 
Попова из Краснотурьинска, 
свердловчан Сергея Бохан- 
цева, Павла Бочарникова, 
Валерия Колесникова. Миха
ила Фасхнева.

Были на слете и своеоб
разные открытия. Например 
мы впервые встретились с 
исполнительницей из Крас- 
нотурьипска Татьяной Ле
вановой. Она исполнила пес
ни «В день рождения» 
А. Дулова на стихи Е. Ев
тушенко и «Давайте воскли 
цать» Б. Окуджавы настоль
ко эмоционально, необычно, 
что жюри слета — актив 
КСП — единодушно награ
дило Таню почетным дипло
мом «За лучшее исполне
ние лирических песен».

Говоря об организацион
ной стороне слета, следует 
сказать, что мы начинали не 
на пустом месте. Шесть лет 
подряд в городе проходил 
«Вечер песни УПИ», быстро 
переросший границы вузов
ского мероприятия. И совсем 
не случайно в оргкомитет 
слета входили люди, стояв
шие у истоков движения са
модеятельной песни в Сверд
ловске: А. Лепихин, О. Губа

нова, О. Ванина. На их опыт 
мы опирались, им во многом 
обязаны тем, что слет про
шел успешно.

И все же мы не совсем 
довольны. Еще зимой прав
ление клуба обратилось ко 
всем любителям самодея
тельной песни города с 
просьбой организовать груп
пы исполнителей и авторов и 
зарегистрировать их в город
ском клубе. однако, от
кликнулись на нее далеко не 
все. Итоги слета показали, 
что такая реорганизация — 
насущная необходимость. 
Ведь впереди у клуба — 
большая и интересная рабо
та. новые конкурсы, концер
ты. фестивали, и проводить 
их усилиями одного правле
ния становится все труднее.

На прошедшем недавно 
всесоюзном семинаре руково
дителей клубов самодеятель
ной песни организационны
ми центрами зональной ра
боты на Урале были названы 
Свердловск и Челябинск. 
Стоит вопрос о проведении у 
нас в городе зонального фе
стиваля. о развертывании 
работы в масштабах области. 
Нам предстоит большой рост 
и в организационном, и в 
творческом отношении, и мы 
надеемся, что все энтузиас
ты самодеятельно?? песни 
присоединятся к нашей ра
боте.

Ю. БРУСНИЦЫНА, 
А. СУДЬБИН, 

члены Свердловского 
клуба самодеятельной 

песни.

В ♦ ФУТБОЛ

(Победа 
«Уральца»
В очередном матче чемпио- 

I ната страны по футболу среди 
И коллективов IV зоны второй 
■ лиги нижнетагильский «Ура- 
1лец» у себя дома принимал 

команду «Арабкир» из Ерева
на. Хозяева поля очень актив
но начали эту встречу и уже 
к 20-й минуте вели со сче- 

1том — 3:0. Два гола на счету 
В. Балаболкина. Один мяч в 
ворота гостей провел В. 'Бе
резкин.

Однако, получив столь скоро 
большое преимущество, та- 

1гильчане явно расслабились, и 
футболисты из столицы Арме
нии перехватили инициативу и 
до конца первого тайма про
вели один ответный мяч.

I
ll после отдыха гости ата
ковали чаще. За три минуты 
до финального свистка арбит
ра они забили второй гол. Та- 
гильчанам удалось удержать I преимущество. В итоге победа 

«Уральца» — 3:2.
В активе тагильчан — 13 

очков после 19 игр и 21-е I место в таблице розыгрыша. 
Следующий матч, чемпионата 
«Уралец» проведет 30 июня 
у себя дома с командой 
«Хазар» (Ленкорань).

В
 РУКОВОДСТВЕ коллекти

ва свердловских хоккеи
стов произошли измене

ния. Старшим тренером «Ав
томобилиста» и начальником 
команды назначен мастер 
спорта В. И. Шугин. Любители 
хоккея хорошо помнят его по 
выступлению в «Автомобили
сте». Затем Владимир Ивано
вич был направлен на учебу, 
в Москву в высшую школу тре
неров, успешно закончил ее и в 
прошлом сезоне вернулся в 
свой коллектив в новом каче
стве — тренера команды. Зна
ют свердловчане и другого 
нынешнего наставника «Авто
мобилиста» — мастера спорта 
международного класса В. И. 
Пучкова, который играл вра
тарем «Автомобилиста» с 1964 
года, а в последнее время вел 
тренерскую работу, сначала ‘в 
своей команде, а затем в дет 
ской хоккейной школе «Спар
таковец». Сейчас Виктор Ива
нович работает тренером в 
«Автомобилисте».

Молодым свердловским на
ставникам помогают в работе 
с командой тренер-селекцио
нер В. А. Юнин, администра
тор команды Ю. В. Еремин, 
врач И. М. Шестаков и масса
жист А. Е. Лавыгин.

В составе самой команды 
больших изменений не про
изошло. Закончили выступать 
за «Автомобилист» ветераны 
команды защитники Владимир 
Прокофьев и Анатолий Пан
филов, перешел в базовую 
команду сборной СССР мос
ковский «Спартак» Сергей Ше-

вец» пришел и Андрей Ша- 
мотьев, воспитанником сверд
ловского хоккея является и 
Сергей Нелюбин, выступавший 
последнее время за киевский 
«Сокол». Из Кирово-Чепецка 
пришел в «Автомобилист» 
Юрий Никулин.

Сейчас в составе «Автомо
билиста» готовятся к сезону 
три вратаря: Сергей Печении, 
Александр Воропаев и Алек
сандр Семенов. В защите бу
дут играть: Юрий Глотов, 
Александр Карцев, Александр 
Балдин, Владимир Ермашов, 
Юрий Дятлов, Андрей Пята
ков, Юрий Никулин, Андрей 
Шамотьев. В предварительном 
варианте тройки нападающих 
выглядят так: Николай Нари
манов — Виктор Кутергин — 
Василий Татаринов, Сергей Не
любин — Александр Кули
ков—Владимир Щеглов, Игорь 
Бубенщиков — Виталий Ерми- 
шин — Михаил Мапько, Вла
димир Синенко. В молодеж
ное звено входят: Николай Яр
цев — Сергей Михайлов — 
Владимир Кочетков.

Эти двадцать четыре игрока 
приступили к тоенировкам. 
Первый этап подготовки свер
дловские хоккеисты уже про
водят на Черноморском побе
режье.

В течение всего июля свер
дловчане будут заниматься 
подготовкой' на своей базе в 
Курганов© и в Свердловске. 
А уже в августе состоится пер
вый в сезоне официальный 
турнир — с 11 пр 18 на льду 
Свердловского Дворца споота

зы газеты «Советский спорт». 
Наши хоккеисты с 3 по 9 сен
тября поведут спор в Риге, 
где их соперниками выступят 
местные динамовцы, спарта
ковцы Москвы и сборная Ру
мынии. Рижский турнир прой- 
дет в два круга, это будет по
следняя репетиция перед на
чалом чемпионата страны. 
Первый матч его «Автомоби
лист» проведет 18 сентября, 
по традиции это будет встре
ча в Челябинске с «Тракто
ром».

— Календаоь предстоящего 
чемпионата очень напряжен
ный, — говорит В. И. Шугин.— 
Он составлен так, что игры бу
дут следовать одна за другой 
через два-три дня, причем, 
каждый раз с новым соперни-’ 
ком, так как спаренных встреч 
нынче не будет. Это предус
матривает дополнительные 
трудности для команды, по
требует от нее хорошей физи
ческой и мооальной готовно
сти к очень напряженному 
графику.

Перед тем, как отправиться 
на юг, в команде был решен 
ряд организационных во
просов. В частности, ча общем 
собрании игроков капитаном 
«Автомобилиста» был избран 
Юрий Глотов. Кроме того, хок
кеисты создали совет коман
ды, куда выдвинули самых ав
торитетных своих товарищей: 
Юрия Глотова, Виктора Кутер- 
гина, Михаила Малько, Влади
мира Щеглова и Владимира 
Синенко.

Отвечая на вопрос о задачах 
«Автомобилиста» на нынеш
нем чемпионате, старший тре
нер команды В. И Шугин ска
зал:

— Сезон будет нелегким 
для нас. Я не говорю уже о 
таких суперкомандах, как сто-* 
личные дружины ЦСКА, «Ди-

Л. ШТАРК.
Нижний Тагил.

пелев.
Руководство «Автомобили

ста» и на этот раз осталось 
верным своим многолетним 
принципам: приглашать в свой 
коллектив воспитанников
уральского (можно сказать 
свердловского) хоккея. При
ступил к тренировкам в соста 
ве «Автомобилиста» Андрей 
Пятанов, воспитанник сверд
ловского «Спартаковца», во 
время армейской службы при
зывавшийся в ряды СКА Мос
ковского военного округа. Из 
хоккейной школы «Спартако-

профсоюзов пройдет тради
ционный турнир на приз 
«Каменный цветок». Предпола 
гается, что в этом предсезон
ном состязании примут уча
стие шесть команд высшей ли
ги, пять из которых уже изве
стны: челябинский «Трактор», 
горьковское «Торпедо», киев 
ский «Сокол», дебю'ант когор 
ты сильнейших «Ижсталь» 
(Ижевск) и хозяева льда — 
хоккеисты «Автомобилиста».

Затем свердловчане примут 
участие в традиционном меж
дународном турнире на при-

мамо» и «Спартак», в которых, 
по сути, собран весь цвет оте 
чественного хоккея. И другие 
наши соперники отнюдь не из 
слабых. Поэтому, реально оце
нивая обстановку, силы и воз
можности нашего коллектива 
мы ставим перед собой зада
чу — занять место не ниже 
девятого.

Мне хотелось бы сказать 
что задача эта не поостая, она 
ничуть не занижена, хотя мо 
жет быть откорректирована в 
ходе самого чемпионата

Н. БОРИСОВ
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ,Л1”Ч
УРАЛЬЦЫ !

ли
Уважали в старину и люби-

печати из камня, а
ф ПОИСК КРАЕВЕДА

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

УЧЕБА

Присяга

из горного хрусталя — осо
бенно. У иного купца на кон
торке красовалось до десят
ка печатей разной формы и 
цены. Но не на продажу. Они 
выражали достаток хозяина, 
придавали солидность тор-

ВСЕ ПЕЧАТИ НА ОСОБИЦУ
(ИЗ ВОСПОМИНАНИЙ РУДОЗНАТЦА КАЛУГИНА)

на верность
В Свердловской школе 

подготовки младшего и сред
него начальствующего соста
ва управления внутренних 
дел облисполкома состоялся 
очередной .выпуск.

На площади имени Первой 
пятилетки на Уралмаше у 
памятника погибшим воинам 
состоялось торжественное 
собрание. Выпускники при
няли присягу на верность 
долгу. Заместитель началь
ника областного УВД Л. П. 
Монетов поздравил курсан
тов с успешным окончанием 
школы, пожелал им отлич
ной службы. Затем состоя
лось награждение тех, кто 
отлично закончил школу под
готовки: Александра Хмель- 
нина, Сергея Ермакова и 
других.

КИНО

говому заведению и 
ствовали процветанию 
другого. Точно так же 
моде стадо слоников 
тельно с поднятыми
ми приносило в дом 
благополучие. Как 
слон с опущенным 
счастья не приносит.

способ- 
тсго и 
на ко- 
обяза- 

хобота-
счастье и 
известно, 
хоботом

С давних пор делали печати 
в Екатеринбурге. Отсюда они
расходились по концам
Руси. Немало попадало и за 
границу. Но поначалу печати, 
были однообразные, сидел в 
них дух ремесленничества, но 
не художественности.

Старики рассказывали, что
когда царственные особы
были проездом в нашем горо
де, они посетили гранильную 
фабрику. Заинтересовавшись 
изготовлением мелких вещей, 
обратили внимание на одно-
образие четыоехугольных и

квадратных 
печатей.

делаемых тогда ских

Одна из высокопоставлен
ных особ поинтересовалась:

— Почему не делаете совер
шенно круглых печатей?

Директор 
ректором в 
Васильевич 

— Какие

фсбрики, а ди- 
ту пору был Яков 
Коковин, спросил: 
именно круглые?

Тогда царственные персоны
востребовали бумагу, каран-
даш и соблаговолили изобра
зить круглую печать: приплюс
нутый шар, лежащий на стоя
щем цилиндре, внизу которо
го шейка. С тех пор такие пе
чати стали называться печатя
ми царской фоомы.

Каких только после форм не 
придавали печатям! Перечис
лить все трудно, не упомнишь. 
Но более всего любили делать 
их в виде зверей разных и жи-
вотных, их голов,
четания всяких

а также со- 
геометриче-

вали,

фигур. Делали и гриб-пе- 
верх оставляли нетрону- 
от валуна, а низ ебтачи- 
полировали.

Как много
четей, все они были

работали пе-

на особицу. Когда
разные, 
мастер

брал сырой камень для изде
лия, он зачастую сам не знал,
какая из него получит-
ся. Вот он уже обточил, поло
жим, кусок горного хрусталя 
и обнаружил, что в одной его 
половине какой-либо изъян. 
Материал жаль, а потрачен-
ную работу
вот камнерезчик, 
то замаскировать

пуще того.
чтобы

И 
как-

ущербность
камня, начинает налагать буд
то бы для украшательства вся
кие разные пояски, ложки, 
узоры, штрихи, сетки. Но для 
этого столько он труда потра
тит, столько изведет времени 
и инструментов! Оглядит изде
лие, возрадуется и удивится:

вот оно 
не так,

Для

какое вышло, совсем 
как замышлял?

украшения печатей
специально придумывали раз
ные резки. Весьма 
йена была такая: 
печати — четыре

раскинутых
листка петрушки. А 
жутках между ними

распростра- 
на головке 
симметрич- 
рельефных

в проме- 
помеща-

лись гладкие, так называемые 
водяные листья. Потом и на 
ножке печати стали делать 
листочки. Трудно было такую 
красоту наводить’ листья мел
кие. с прожилками, да еще и 
на значительном углублении. И 
все же ведь камень, не дере
во. Такая печать стоила доро-
го и ценилась i 
25 рублей, тогда » 
фигурки зверушек, 
из мягкого камня, 
мрамора, стоили 
шевле рубля.

в продаже 
как мелкие 

, резанные
гипса либо

далеко де-

на том месте, которое прикла
дывают к сургучу, вырезыва
ли факсимиле, вензеля, гер
бы, щиты, а то и целые надпи
си навроде «Спешу на шабаш»
или « В

мелкой 
обычно 
щий
твеоже

гостях хорошо, а дома
Для такой тонкой и
резки 
алмаз.

«король 
которого

Для делания печатей

использовали
Это настоя- 
минералов», 
ничего нет.

брали
разный камень, но пуще всего 
горный хрусталь. За границей
же печати 
и многие
вещи, 
такими

Но

лили из стекла, как 
другие обиходные 
печатать сургучом

печатями нельзя,
тому как сургуч прилипает
стеклу, 

Если 
печати 
одном

а вот к камню

‘ бы коллекция!

нет!
бы сработанные ранее 
из камня собрать на 
месте — дивная вышла

Публикацию подготовил 
Л. ПРОНИН.

СВЕРДЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ 

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
иа дневное отделение (со средним образованием) 

для обучения по специальностям:
ФЕЛЬДШЕР (срок обучения — 2.5 года), САНИ

ТАРНЫЙ ФЕЛЬДШЕР (срок обучения — 2,5 года) 
АКУШЕРКА (срок обучения — 2.5 гола). ЗУБНОЙ 
ТЕХНИК (срок обучения — 2 года). ФЕЛЬДШЕР- 
ЛАБОРАНТ (срок обучения — 2 года), МЕДИЦИН
СКАЯ СЕСТРА (срок обучения—2 года)

на вечернее отделение (со средним образованием) 
для обучения специальности:

МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА (срок обучения — 2 го
да 10 мес.).

Документы принимаются до 14 августа. Вступитель
ные экзамены — по русскому языку и литературе 
(сочинение), химии (устно).

Правила приема — общие для поступающих в сред
ние специальные учебные заведения

Адрес училища: г. Свердловск, ул. Репина. 2а.

Актуальная 
тема

ТПК — это территориально- 
производственный комплекс. И 
новая научно-популярная кар
тина расскажет о создании ТПК 
на северо-западном побережье 
Байкала, о проблемах, связан
ных с развитием промышлен
ности на берегах озера.

Цветная двухчасовая лента 
(автор сценария и режиссер 
Лев Ефимов) строится как 
дискуссия, как диспут о право
мерности создания городов, 
производственных центров на 
Байкале.

У каждой из сторон — своя 
гражданская позиция. Ясно 
одно: построить новое пред
приятие — сложная и много
гранная задача.

Зрителям должно быть инте
ресно следить за аргумеш иро- 
ванными доказательствами сто
рон. за высказываемыми мне
ниями крупных специалистов, 
понимающих, что нужен и не 
обходим прибайкальский парк и 
необходимо освоение байкаль
ских полиметаллических руд-

Б. ЕФИМОВ.

|«3а детство
I счастливое наше
I спасибо,
I родная страна!»

ИГРА

«Урал — земля
золотая»

Игру - путешествие под та
ким названием организовал и 
провел клуб школьника Двор
ца культуры Уралмашзавода, 
ß ней приняли участие ребята 
мз городских пионерских лаге
рей «Дружный» и лагеря име
ни Аркадия Гайдара. Более 
трехсот человек отправились в 
увлекательное путешествие по 
родному краю. Ребята узнали 
новое и интересное, поняли 
трудное и загадочное, увидели 
много любопытного, проверили 
свою эрудицию, смекалку, лов
кость и быстроту. На станциях, 
а всего их девять, ребятам на
до узнать героев сказов ГР П.. 
Бажова, отгадать названия 
уральских камней, ответить на 
вопросы, касающиеся истории 
Уралмашзавода и социали
стического городка Уралмаш, 
станцевать уральскую кадриль. 
Победили, конечно, самые 
дружные и ловкие Ими оказа
лись ребята из городского ла
геря имени Аркадия Гайдара. 
Впрочем, призы получила каж
дая команда. А артисты Сверд
ловской филармонии показали 
ребятам театрализованное 
представление.

Л. СНЕГОВА.

Таков девиз фотоконкурса, 
g объявленного совместно 

s Свердловским обкомом ком- 
g сомола и редакцией газеты 
Я «На смену!» (условия его 
§ опубликованы 10 апреля 
S' 1979 г.). И читатели нашей 
я газеты не преминули от- 
я кликнуться на него. Конечно 
Ц же, своими фотоснимками и 
Я своими «визитными карточ- 
S ками». «По профессии я шо- 
§ фер, — пишет Александр 
g Дубровин со станции Шама- 
g ры Шалинского района, — а 
g в свободное время занимаюсь 
g фотографией». Из Нижнего 
g Тагила откликнулась Татьяна 
g Нгошева, контролер ОТК це 
g ха № 9 Высокогорского ме- 
g хаиического завода. «Я не 
g знаю, — задает она воп- 
g рос, — можно ли участво- 
g вать в фотоконкурсе увле- 
g кающимся фотографией? 
Я Если можно. то я — 
g участник его». К своему пись- 
§ му Татьяна i риложила и 
g свои первые снимки, сделан- 
я ные во время празднования 
я Дня Победы.
Я «Впервые отважился уча- 
Я ствовать в фотоконкурсе «На 
Я смену!». Понимаю, что мои 
я фотографии не произведения 
Я искусства, но нужно попро- 
Я бовать свои силы», — напн- 
Я сал в своей «визитке» элек- 
g тромонтажник Уралэлек- 
я тротяжмаша имени В. И. 
Я Ленина Сергей Трошин.
я Пробой сил, проверкой сво- 
= его фотографического мд- 
g стерсТва стало участие в иа- 
g шем фотоконкурсе для Вале- 
g рия Сорина, столяра из Ниж- 
g него Тагила, свердловчанина 
Я Владимира Караваева, коист- 
g руктора института НИПИГор- 
g маш. его земляка С. Хомен- 
g ко, фотолюбителя, как он 
g сам себя назвал, Виктора Ти- 
g мофеева из Верхней Салды,

В. Сырцова из Свердловска и 
многих других.

А что касается вопроса 
Т. Игошевой, то можем сра
зу заметить, что участие в 
нашем фотоконкурсе деву
шек, увлекающихся фото
графией, только приветству
ется. И в доказательство то
му снимки недавней выпуск
ницы свердловской средней 
школы Ольги Мочниковой, 
опубликованные в нашей га
зете под рубрикой «Фото
конкурс «На смену!», и кон
курсные работы тагильчанки 
Н. Асеевой, Светланы Чере
мухиной из Полевского, да и 
самой Татьяны Игошевой. 
Мы приглашаем принять са
мое активное участие в фо
токонкурсе всех, кто любиг 
фотоискусство, кто любиг 
снимать, кого привлекают не
повторимые краски детства, 
яркий мир советских детей. 
И заодно, напоминаем, что 
снимков можно присылать не
ограниченное количество и 
что первая попытка, пусть не
удачная, не должна дл"я фото
любителей быть последней. 
Конкурс заканчивается лишь 
1 декабря, и до этого срока 
можно попробовать свои си
лы многократно.

Добрых два десятка сним
ков наших читателей уже 
опубликовано на страницах 
газеты за время проведения 
конкурса. Многие фотолюби
тели впервые участвовали е 
подобных конкурсах, впер
вые решились вынести на суд 
«зрителей» свои работы. И 
им сопутствовал первый ус
пех. Но кое-кому и «не повез
ло». И здесь нет ничего уди
вительного. Начинающих 
фотолюбителей. участников 
нашего фотоконкурса, подве
ло жанровое однообразие 
снимков — дети за игрой, в

На полотне печати, то есть

Ребята из детского комбината № 496 Ленинского района Я 
Свердловска частые гости в Центральном парке культуры и S 
отдыха имени Маякоаского. Они участвуют в выставках ри- s 
сунков, поделок из природного материала, выступают с кон- Я

кроватке, за едой и т. д. Ста
тичность поз, напряженные 
лица, ждущие, когда «выле
тит птичка». Одним словом, 
снимки из семейного альбо
ма. Некоторые снимки спе
циально сделаны для фото
конкурса, на которых дети 
запечатлены обязательно в 
окружении игрушек, расстав
ленных так, чтобы они попа
ли в поле зрения. А потому 
и пропадает та детская непо
средственность, удивление 
миром, в котором дети еже
минутно делают для себя от
крытия. Остается за кадром 
восхищение и удивление, доб
рота и жизнерадостность, дет
ская чистота.

Фотоискусство — легкий и 
тяжелый жанр одновременно. 
Легко навести объектив фо
тоаппарата на нужный пред
мет, но не легко увидеть в 
видоискателе кадр, который

цертами.

бы покорил зрителей своей 
мыслью, находкой, неожи
данным поворотом. Впрочем 
некоторых наших участников 
конкурса подводит пе только 
это. Есть снимки, присылае
мые в редакцию, в которых, 
что называется, «хромает» 
техника съемки и печати. Не
резкие. вялые, не проработа
ны нужные детали. Кое-кто 
пытается даже раскрашивать 
снимки, придавая нм ненуж
ную красивость. Есть в па
шей почте и такие кадры, ко
торые никак не относятся к 
теме нашего фотоконкурса. 
Некоторые наши читатели 
прислали снимки, которые 
далеки от тематики и девиза 
конкурса

Наш фотоконкурс прово 
дится в Международный год 
ребенка, ему и посвящен он. 
Вот почему мы ждем от чи
тателей, фотолюбителей не 
только портретных снимков, 
а запечатленных в кадре 
социально значимых со-

Снимок Р. СИБАГАТУЛЛИНА. g 
3бытий, происходящих в на- g 

шей стране. Партия, прави- g 
тельство, комсомол делают g 
все для того, чтобы g 
детство юных граждан g 
Страны Советов б ы л о g 
счастливым и безоблачным, g 
Открываются новые театры и g 
детские сады, строятся шко- g 
лы и детские стадионы, ши- g 
ре и разнообразнее стано- g 
вится круг увлечении детво- g 
ры, они получают прекрас- я 
ные возможности для учебы, g 
отдыха и общественно по- я 
лезного труда. Но снимков g 
па эти темы пока мало в g 
«редакционном портфеле» g 
фотоконкурса.

Одним словом, дерзайте g 
читатели «На смену!», фо- g 
толюбители области! Фото- g 
конкурс продолжается, и мы g 
ждем от вас новых интерес- я 
ных и запоминающихся кад- g 
ров. широко раскрываю- g 
щих мир детства, счастливой я 
поры юных советских граж- я 
Дан.

КАК ВЕДЕТСЯ
ПРЕСС-СЛУЖБА

СТРАНИЦУ ЗА ДВЕ МИНУТЫ
МикроЭВМ все шире втор

гается в деловую жизнь. Не 
оставлена без внимания и пи
шущая машинка. В электрон
ной памяти пишущей машинки 
шведской фирмы «Фацит» по
мешается два листа текста. Ту
да можно ввести также некото
рые фразы и обороты, наиболее 
часто встречающиеся в дело
вой корреспонденции, и после 
нажатия определенной клави-

ШИ ] 
тает.

машинка сама отпеча-
Когда страница законче-

Мадхья-Прадеш, оставапось

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 
имени 50-летия Ленинского комсомола 

проводит прием учащихся 
по специальностям:

АППАРАТЧИК ШИННОГО ПРОИЗВОДСТВА. АП
ПАРАТЧИК ПО ПРОИЗВОДСТВУ РЕЗИНОВЫХ 
ТЕХНИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИИ, АППАРАТЧИК ПО ПЕ 
РЕРАБОТКЕ ПЛАСТИЧЕСКИХ МАСС. АППАРАТ
ЧИК ПО ПРОИЗВОДСТВУ МЕДИЦИНСКИХ ПРЕ
ПАРАТОВ, СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ ТЕХНОЛОГИ 
ВЕСКОГО ОБОРУДОВАНИЯ, ЭЛЕКТРОМОНТЕР 
ПО РЕМОНТУ. МОНТАЖУ И ЭКСПЛУАТАЦИИ 
ПРОМЫШЛЕННОГО ОБОРУДОВАНИЯ.

На вышеуказанные специальности принимаются 
юноши и девушки с образованием 10 классов. Срок 
обучения — 1 год. Выплачивается стипендия от 72 до 
76 рублей в месяц, предоставляется общежитие.

Принимаются также учащиеся для обучения по 
специальностям:
ЛАБОРАНТ-КОНТРОЛЕР ОТК ШИННОГО И РЕ
ЗИНОТЕХНИЧЕСКОГО ПРОИЗВОДСТВА. С ЛЕ 
САРЬ ПО МОНТАЖУ. РЕМОНТУ И ЭКСПЛУАТА
ЦИИ КИП И УСТАНОВОК АВТОМАТИЧЕСКОГО 
РЕГУЛИРОВАНИЯ, ОПЕРАТОР-ПРОГРАММ И С Т 
ЭЛЕКТРОННО-ВЫЧИСЛИТЕЛЬНЫХ МАШИН КОН 
СТРУКТОР-ЧЕРТЕЖНИК.

На эти специальности принимаются юноши и деву
шки с образованием 10 классов. Срок обучения — 
1 год. Выплачивался стипендия от 30 до 36"рублей в 
месяц.

Всем учащимся выплачивается дополнительная зар
плата в размере 33 % от заработка в период произ
водственного обучения.

Начало занятий — 1 сентября.
Поступающим необходимо сдать следующие доку

менты: заявление, аттестат зрелости. 6 Фотокарточ-у 
Зу"4 см. медицинскую справку формы № 286 и 25 
только для юношей. Паспорт предъявляется лично

Адрес, училища: 620087. Свердловск. И-87 пер 
Короткий. 1 (авт. № 37. ост — «Шинный завод».
42, ост.— «Детский сад», тролл. X» 9. ост,— «Шинный 
завод», телефон для справок: 25-91-52.

Приемная комиссия работает ежедневно с 8 до 18 часов.

КОМБИНАТ «УРАЛАСБЕСТ» 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

на девятимесячные курсы МАШИНИСТОВ ЭЛЕК
ТРОВОЗОВ.

Принимаются лица не моложе 20 лет. имеющие 
среднее и среднетехническое образование, уволенные 
в запас из рядов Советской Армии.

В течение 6 месяцев теоретического обучения с от
рывом от производства выплачивается стипендия 120 
рублей.

После окончания теоретического обучения в тече
ние 3.5 месяцев курсанты проходят производственную 
практику с оплатой 150 рублей в месяц.

После окончания курсов учащиеся зачисляются 
стажерами машинистов электровозов с- заработной пла
той 175 рублей в месяц.

Срок стажировки — один год. Зарплата машини
стов электровозов — 300 рублей в месяц

Иногородним (одиноким) учащимся предоставляется 
благоустроенное общежитие.

За справками обращаться: 624060. г. Асбест Сверд
ловской области, в отдел кадров комбината по адресу 
ул Уральская. 78. тел. 37-02.

ГАСТРОЛИ московского 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 

им. Н. В. ГОГОЛЯ 
в помещении театра драмы 

ЗАКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ 
Сегодня ЛАЛИ. ЛЮБОВЬ 

И ДРУГИЕ... 
29-VI СЧАСТЛИВЫЙ МУЖ 

в помещении окружного 
Дома офицеров

Сегодня ДЕЛО 
в помещении театра 

оперы и балета
29-VI РОК-Н-РОЛЛ 

НА РАССВЕТЕ

Начало метеорологических 
наблюдений на «Каменном 
поясе», как называли Урал, 
уходит в далекое прошлое... 
Пербые наблюдения в Сверд
ловске, бывшем Екатерин
бурге, были произведены в 
январе 1734 года маркшей
дером Татищевым. Метеоро
логические наблюдения, на
чатые в 1836 году на Екате
ринбургской магнитно-метео
рологической обсерватории, 
ведутся в Свердловске непре
рывно до настоящего време
ни. Лишь четырьмя годами 
спустя начали вести «лето
пись погоды» в Карпинске, 
бывшем Богословске. По дав
ности метеорологических на
блюдений в стране Сверд
ловск является вторым пунк
том, уступая первенство лишь 
Ленинграду. Богата история 
развития и становления гид
рометеорологии на Урале, и 
поэтому организация здесь 
гидрометеорологического му
зея, второго в стране, явля
ется исторически обоснован
ной.

Гидрометеорологиче с к и й 
музей Уральского террито
риального управления по 
гидрометеорологии и контро
лю природной среды органи
зован в 1978 году по инициа
тиве ветеранов Гидромет- 
службы Урала, поддержан 
руководством и общественны
ми организациями. Пока он 
невелик: - в нем только бо
лее полутысячи различных 
экспонатов. Он пока разме
щается в одной из комнат 
здания отдела гидрометфон- 
да и научно-технической ин
формации Свердловской 
гидрометеорологической об
серватории. Совершим путе
шествие в далекое прошлое 
и познакомимся с историей

«ЛЕТОПИСЬ
развития гидрометеороло
гии на Урале. Здесь хорошо 
показаны достижения гидро- 
метслужбы за годы Совет
ской власти в изучении кли
мата. водных ресурсов и 
развивающихся в последние 
годы работы по контролю 
природной среды. Рядом с 
уникальными гидрометеоро
логическими приборами, ма
териалами наблюдений и ар
хивными документами веко
вой давности стоят совре
менные сложные приборы и 
гидрометеорологическое обо
рудование нашего времени.

Вот коллекция баромет
ров. Ее открывает чашечно- 
ртутный барометр, изготов
ленный в начале XIX века. 
Среди богатой коллекции тер
мометров для измерения тем
пературы воздуха, .воды и 
почвы, ровесников XIX века, 
есть и современный электро
психометр для измерения 
температуры и влажности 
воздуха. Различными вер
тушками для измерения 
скорости течения воды, рей
ками, приборами для 
отбора проб наносов пред
ставлены iидрологнческис 
приборы. Среди приборов 
для агрометеорологических 
наблюдений есть и простей
ший термометр-щуп для поч
вы и современный дистанци
онный электротермометр. 
Прибор для наблюдений в 
верхних слоях атмосферы — 
метеорограф, созданный в на
чале XX века, «соседствует» 
с радиозондами различных 
марок и фоторадиотеодоли
та «Малахит».

На стенде «Контроль при
родной среды» — самые 
«юные» по времени созда-

ПОГОДЫ» 
ния и применения в работе 
приборы по отбору проб и 
анализу химического соста
ва атмосферного воздуха и 
воды рек. озер и водоемов. 
Мерно отсчитывают бег вре
мени уже второй век настен
ные часы с 20-килограм- 
мовым маятником — по ним 
велись наблюдения на обсер
ватории и сверяли время в 
ту пору, когда не было ни ра
дио, ни телеграфа.

А вот и фотокопия первых 
метеорологических наблюде
ний 1734 года, сделанная в 
Екатеринбурге, и синоптиче
ские карты, по которым со
ставлялись первые прогнозы 
погоды. О современном объ
еме и формах гидрометеоро
логического обслуживания 
многоотраслевого народного 
хозяйства Урала расскажут 
альбомы. На витринах — 
различные справочники, еже
годники, описания и другие 
виды гидрометеорологиче
ской информации, выполнен
ные в разное время гидрэ- 
метслужбой Урала. Ряд мате
риалов посвящен ветеранам 
службы, рассказывает о их 
деятельности по становлению 
и укреплению гидрометслуж- 
бы. участию в Великой Оте
чественной войне и общест
венной работе. «Грандиозны
ми памятными книгами чело
вечества» называл музей 
А. В. Луначарский. Музей 
стремится раскрыть каждому, 
кто приходит сюда: специали
стам народного хозяйства, 
научным работникам, краеве
дам. студентам, учащимся 
школ и любителям родного 
края — прошлое, настоящее 
и будущее гидрометслужбы 
Урала.

Н. ПОДГАИСКИИ.

на и потребовались исправле
ния или дополнения, то доста
точно напечатать только эти 
изменения, после чего страни
ца будет автоматически пере 
печатана начисто. Для этого ей 
достаточно двух минут. «Умеет» 
она также самостоятельно пе-

почти неизменным —15 человек. 
Местные власти заинтересова
лись столь нехарактерным для
Индии 
что на

явлением. Оказалось.
много километров

круг деревни исчезла вода.
ВО-

11

реводить строку, 
ски выполняет 
другие операции.

автоматиче- 
некоторьге

А БЕЗ ВОДЫ...

В течение последних 
днати лет число жителей пс-
ревии Джайтипура. в штате

В СВОБОДНУЮ

МИНУТКУ

/ 3
9 ТО

8 <4 75 77

78

79

77 76

■ГЗ 72

7 6 S’

ЗАДАЧА
Фамилия русского писателя 

состоит из 6 букв. Известно, 
что числа, указывающие места 
этих букв в алфавите, находят
ся в следующих соотношениях:

Первое равно третьему, 
второе равно четвертому, 
пятое на 9 больше первого, 
шестое на 2 меньше суммы 

второго и четвертого.
Если утроим первое число, 

оно станет на 4 меньше вто
рого. Сумма всех чисел равна 
83. Узнайте фамилию писателя.

родители отказывались выда
вать замуж дочерей, которые по 
семейным традициям должны 
доставлять воду для питья и 
полива полей. Недавно в Джай-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА 
Сегодня премьера 

ШОПЕНИАНА

типуре пробурена глубокая
скважина и установлена водя
ная колонка. Деревня уже от-
праздновала 
деб.

несколько

(АПН)

Отдел ведет В. ТАСКАЕВ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА

Сегодня премьера
ФИАЛКА МОНМАРТРА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Весь мир я 

глазах твоих.

СОВКИНО — Вендетта по- 
иорсинански.

УРАЛ — Голубые молнии. 
Частный детектив. Синюш- 
нин колодец. Спор о чело
веке. Телетайп.

ТЕМП — широкоформат
ный фильм Клеопатра (две 
серии).

САЛЮТ — Мальчик и оке
ан. Сдается квартира с ре
бенком.

ЭКРАН — Сдается квар
тира с ребенком. Калина 
красная.

БУРЕВЕСТНИК — Великая 
Отечественная (19 и 20-я се
рии) Вендетта по-норси- 
кански.

СТРЕЛА — Блеф.
ЮЖНЫЙ — Блеф,
СОВРЕМЕННИК — Сдает

ся квартира с ребенком.
ИСКРА — Кузнечик. Об

мен.
ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 

Вендетта по-корсикански.
КОМСОМОЛЕЦ — Сдается 

квартира с ребенком.
МИР — Вендетта по-кор

сикански.
ДК ВИЗа — След на зем

ле.
ЗНАМЯ — Кузнечик. По

ворот. Солти.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Принцип домино.
ПРОГРЕСС - Соло для . 

слона с оркестром.
РОДИНА - Блеф.
ДК им. ГОРЬКОГО — 

Блеф.

—-----------

Чайнворд ((Музыкальный» |
1. Пьеса для органа, фортепиано. 2. Мед- g 

ленный темп в музыке. 3. Персонаж оперы Дж. 55 
Верди «Бал-маскарад». 4. Опера А. Даргомыж» 5S 
ского. 5. Старинный французский танец. 6. S 
Подчеркивание звука путем его усиления. 7. g 
Духовой музыкальный инструмент. 8. Оттенок g- 
в исполнении музыки. 9. Женский голос. 10. Му- SS 
зыкальный интервал. 11. Балет С. Василенко. ES 
12. Персонаж оперетты «Поцелуй Чаниты». 13. Я 
Романс М. Глинки. 14. Русская пианистка и пе- *■ 
дагог. 15. Автор балета «Пламя Парижа». 16. S 
Направление в итальянской музыке, возникшее SS 
в конце XIX века. 17. Струнный музыкальный Я 
инструмент. 18. Переложение музыкального д 
произведения. 19. Поэт, на стихи которого на- ЕЕ 
писан романс П. И. Чайковского «День ли ца- Я 
рит>... g

Составила Э. ГАРМАШ. gg
Каменск-Уральский. =

Пятница, 29

ОТВЕТЫ (см.
ЗАДАЧА: 119 поездов.
КРОССЧАЙНВОРД. 1.

Фудзияма. 2. Амундсен. 3.
Нерпа. 4. Адажио. 5. Ол
дридж. 6. «Жальгирис». 7.
Салгир. 8. Рубцова. 9. «Ач 
да». 10. Альдебаран. 11 
«Наутилус». 12. Сванетил. 
13. Яковлев. 14. Варна. 15 
Азот. 16. Трахея. 17. Ядрд.
18. Ольберс. 19. Симонов. 20 
Висмут. 21. Тунг. 22. Гур
зуф.

Задачу решили: Т. Сыско- 
ва, В. Поторопим (Сверд-

№ 114)
ловск), Т. Солдушкина (В. Та- g 
гил). g

Кроссчайнворд решили: g 
Г. Медведев. Н. Новоселова, g 
А. Битлер, Е. Минц. Л. Осмо- g 
вина. М. Сосновских, 3. За- я 
харова (Свердловск). М. По- g 
ясова (Н. Тагил). В. Морозов, g 
Ю. Заболотнев (Краснотурь- g 
инск). g

Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.

«ВОСТОК*
8.00 — МОСКВА. «Время».
8.4Э — Утренняя гимнастика
9.05 — Концертный зал те

лестудии «Орленок».
9.50 —• «Пробуждение*. Ху

дожественный фильм.
11 20 — «Океан проблем».

Документальный телефильм.
12.10 — Концерт.
12.55 — Новости.
14 00 — Новости.
14.20 — Программа докумен

тальных фильмов.
15.35 — Русская речь.
16.05 — Поет народный ар

тист Узбекской ССР Б. Закиров.
16.20 — Москва и москвичи.
16.50 — Большая арена юно

го спортсмена
17.20 — «Пятилетка — моло

дость моя». Телевизионный 
очерк о стройках первой пяти
летии.

18.05 — «Хочу все знать». Ки
ножурнал.

13.15 — Сегодня в мире.
18.30 — «Человек. Земля.

Вселенная».

19.15 — Концерт Государст
венного Северного русского на
родного хора.

19.40 — Киноэпопея «Великая 
Отечественная». Фильм 16-й- 
«Освобождение Польши*.

20.30 •— «Время». Информа
ционная программа.

21.05 — Фестиваль искусств 
«БеЯые ночи». Вечер балета. 
Передача из Ленинграда.

22.50 — Программа научно- 
популярных фильмов.

23.30 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

18.00 — Свердловск. Доку
менте льный Фильм.

18.15 — «Нина Ургант».
Фильм-концерт.

19.00 — Новости.
19.10 — «Стоп-кадр».
19.25 — Клуб «Сверстники»»
20.10 — Реклама.
20.15 — Для вас. малыши.
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. «Подро

сток. Треволсная ситуация»
21.35 — Новости.
21.50 — «Новое на киноэкра

не"-.
22.30 — МОСКВА. «Голоса

народных инструментов. Дом
ра*.

23.00 — Программа докумен
тальных фильмов.

23.40 — «Переходим к люб
ви». Художественный теле
фильм. 1 серия.
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ПОГОДА -■■■
29 — 30 июня по области ожидается переменная облачность, 

честамн кратковременные дожди, грозы, ветер западный и се
веро-западный, 7 12 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 8—13. в отдельных районах 4 — 7. днем iO —24 граду
са тепла.
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